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Anac aprova 
operação de nova 
aeronave a jato 
no aeroporto 
de Chapecó. 

Eleições de 2014 
estarão entre 
as mais dispu-
tadas de todos 
os tempos. 

Mesada faz parte 
de educação 
financeira. 

Brasil pede 
licença para 
explorar minérios 
no Atlântico Sul. 

Câmara pagou 
indevidamente 
R$ 2,58 bi a 
servidores. 

Dicas para não 
sofrer na hora 
de comprar o 
material esco-
lar: Uma boa 
estratégia é não 
levar as crianças às compras.
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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

Difícil imaginar o mundo sem a comunicação, 
sem acordarmos e ligar o rádio ou a TV, ou então 
folhear o jornal e se atualizar dos principais acon-
tecimentos do mundo, do país, de nossa cidade. 
Neste sentido, o jornalismo tem sido vital para a 
sociedade, pois muitas pessoas acabam tomando 
decisões em consequência das informações que 
recebem, sejam elas, através dos mais diversos 
meios de comunicação. A essência do jornalismo 
tem sido informar, comunicar, dando condições 
para que as pessoas construam opiniões. Essa 
é a beleza do jornalismo, a interação com a so-
ciedade.

Podemos quase que comparar o jornalismo 
a um sacerdócio, já que este profissional tem que 
estar atento sempre aos fatos que o rodeiam para 

comunicar da melhor forma, com imparcialida-
de, ética e respeito aos demais que vão absorver 
esta informação.

Neste início de 2014, reafirmamos nosso com-
promisso como profissionais do jornalismo, de 
seguir informando e ouvindo os anseios da co-
munidade, de praticar um jornalismo sério, for-
mador de opinião, que contribui com a constru-
ção da história. Podemos muitas vezes errar, mas 
humildemente nos desculpamos, pois se erramos é 
sempre pensando em acertar, em comunicar com 
eficácia, instantaneidade e inovação. O ano está 
apenas começando e muitos são os desafios pela 
frente, nossos e seus, por isso, desejamos que neste 
e nos próximos anos, O Líder continue sendo a sua 
fonte de informação! Próspero 2014 a todos! 

Mais um ano se inicia, muitos 
desafios pela frente...

CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
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Radar

Não abrimos mão de um período de descanso, o que chama-
mos de férias. Embora curtas, mas necessárias. Afinal a vida 
exige que estejamos sempre atentos, e principalmente foca-

dos em servir e sermos úteis às nossas comunidades. E quem 
vive comunicando deve ser atualizar sempre. O convívio com 
a família é indispensável, e como somos humanos, sentimos 

amor e necessitamos dedicar com exclusividade momentos de 
nossas vidas às pessoas que nos protegem diuturnamente.
Vamos passar uns quinze dias junto com a esposa e filhos, 

não todos, pois é impossível termos simultaneamente todos 
juntos, haja vista a necessidade de acompanhamento das em-

presas, ou melhor, deixá-las mais protegidas, muito embora 
temos nossos dedicados parceiros, que aqui estarão com to-

das suas forças fazendo o melhor pelos nossos leitores...
Queremos desejar a todos nossos sinceros votos de Feliz Ano 

Novo... Temos a certeza de que para todos nós, 2014 será mui-
to mais feliz e realizador do que foi 2013, e haveremos de 
realizar muitos de nossos sonhos no ano que se inicia...

Se a gente tiver saúde, não precisa de dinheiro. Mas 
o que queremos desejar para nossos leitores em 
2014 é muita saúde e muito dinheiro, juntos...

Só com dinheiro e má saúde, de nada adianta. Só com saúde 
está bem, mais ainda é meio incompleto. O bom é se ter saúde e 

bastante dinheiro. Pelo que todos merecem, não é pedir demais...
Nossas férias serão para voltar com a mesma determinação que 

sempre norteou nossa vida, ou seja, fazer o melhor de nós, e o 
que podemos afirmar é que sentiremos falta nesses dias de es-
crever a coluna RADAR e muitas saudades de nossos leitores.

Voltaremos ainda no decorrer deste mês de janei-
ro e esperamos reencontrá-los íntegros e ainda mais 

com muita saúde e uma vida de alegrias.

UM POUCO DE DESCANSO...

o nosso afetuoso abraço a todos os nossos queridos leitores e leitoras....
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

2014: PerSPeCtiVaS e deSaFioS
*Luiz Henrique da Silveira 

– Senador da república
 
 a sobrevivência e a consequente expansão 

da agroindústria localizada no oeste catari-
nense depende de algumas obras de infraes-
trutura, que passam por duas ferrovias, a do 
Grão e a do Frango.

a ferrovia do Grão, saindo da região de 
dourados, no Mato Grosso, precisa chegar até 
Chapecó, para viabilizar preços competitivos 
aos alimentos que garantem a produção de 
frango e suíno: soja e milho.

Como não somos autossuficientes na 
produção desses commodities agrícolas, 
temos que importá-los, em grande escala, do 
Brasil-Central, sobretudo do Mato Grosso e do 
Mato Grosso do Sul (que deveria chamar-se 
estado do Pantanal, para reduzir a confusão).

À distância e a dependência de transporte 

rodoviário eleva  o custo desses grãos em até 
três vezes o preço praticado na região produ-
tora, o que já induziu uma forte  expansão da 
agroindústria catarinense fora das nossas fron-
teiras.

a nossa indústria processadora de carne 
de frango e suíno está indo para onde há abun-
dância e oferta mais barata de milho e soja.

a ferrovia do Grão permitiria uma grande 
redução do custo do frete, e, assim, traria para 
nós a soja e o milho a um preço competitivo. 
isso estancaria o êxodo de nossas indústrias, 
que tem sido o carro-chefe da suinocultura e 
da avicultura nacionais.

na outra ponta, a ferrovia do Frango traria 
aos portos de itajaí e navegantes a carne in-
dustrializada a preço internacional muito mais 
competitivo. ambas as ferrovias estancariam 
a migração das empresas que constituíram, 
historicamente, em Santa Catarina, o mode-

lo mais competente e  promissor do negócio 
agropecuário brasileiro.

o estabelecimento de linhas aéreas regio-
nais, unindo São Miguel do oeste, Concórdia, 
joaçaba, Caçador e Lages, numa conexão  com 
Campinas, São Paulo, Florianópolis e Porto 
alegre é outra alternativa inadiável para o de-
senvolvimento das regiões planaltinas.

junto com isso, a internacionalização do 
aeródromo de Chapecó, para conexão com a 
argentina (Codoba e Mendoza), estendendo 
os voos brasileiros para os vizinhos latino-
americanos.

Mas, o equilíbrio no desenvolvimento  ca-
tarinense não se dará sem o gás natural, que 
sendo hoje praticamente, litorâneo, garante 
uma prioridade para investimentos nos muni-
cípios da região Leste. a ferrovia do Frango se-
ria uma opção para trazê-lo, caso a opção não 
seja construir gasodutos que atinjam a frontei-

ra com a argentina.
Há grandes empresas internacionais, com 

capital líquido, sobretudo chinesas, interessa-
das em construir e operar as ferrovias do Grão 
e do Frango, e duplicar as nossas rodovias fe-
derais. além de tudo, é seu interesse garantir 
fluxo rápido e barato para as carnes que expor-
tamos para a Ásia.

a descentralização tem sido um instru-
mento importante para tornar presente o esta-
do por toda Santa Catarina. dela resultou um 
ciclo de crescimento, que fez a economia du-
plicar, e a arrecadação do estado triplicar, e os 
investimentos públicos quintuplicarem.. dela 
– descentralização --redundaram levar a luz 
para todas as propriedades rurais, asfalto para 
todos os municípios, obras e ações em todas as 
mais de 900 microbacias. Mas, não é suficiente 
sem a viabilização desse conjunto de obras fe-
derais. ou internacionais?!   

 após o natal, muitas lojas costumam prometer diversas ofertas de produtos 
que continuam em seus estoques. Mas os consumidores devem ficar atentos: 

- antes de comprar, é importante verificar as ofertas antecipadamente por 
meio de folhetos publicitários, encartes, entre outros. assim, é possível definir 
previamente que itens precisa adquirir.  o Código de defesa do Consumidor 
determina que o fornecedor é obrigado a cumprir toda oferta de produtos que 
veicular; 

- evite fazer as compras de forma apressada. não deixe de verificar o estado 
do produto, seu funcionamento e se o conteúdo confere com os dados apontados 
na embalagem. o manual de instruções deve estar em língua portuguesa; 

- todo produto durável (móveis, roupas, eletrodomésticos, eletroeletrônico, 
entre outros) possui garantia legal de 90 dias. Se o fabricante conceder garantia 
contratual, o produto adquirido deve ser acompanhado de um certificado de ga-
rantia;  - no caso de itens vendidos com pequenos defeitos (roupas com manchas 
ou descosturadas ou móveis/eletrodomésticos com partes amassadas, riscos ou, 
ainda, de mostruário), exija que a loja coloque detalhadamente na nota fiscal, re-
cibo ou pedido os problemas apresentados. Para tais problemas, não há garantia; 

-Muitas lojas que promovem liquidações não entregam o produto na resi-
dência do consumidor, tendo ele que levar no ato. esta informação deve ser pres-
tada de maneira clara e antes do fechamento do negócio; 

- Mercadorias entregues posteriormente devem ser conferidas no momento 
do recebimento. Se houver alguma irregularidade, devolva o produto com espe-
cificação do problema na nota de entrega e entre em contato com o estabeleci-
mento para solucionar a questão; 

- o CdC  não obriga os fornecedores a trocarem os produtos por motivo de 
cor, tamanho ou gosto. nestes casos, a loja só terá que trocar a mercadoria caso 
tenha prometido. Para exigir que a empresa troque um produto sem defeitos, 
solicite esse compromisso por escrito, em etiquetas ou nota fiscal, por exemplo; 

- Se o produto apresentar algum problema que o torne impróprio para o con-
sumo, o fornecedor tem 30 dias para resolver a pendência. Se não o fizer, o consu-
midor tem o direito de exigir a troca da mercadoria por outra igual ou a devolução 
das quantias pagas com correção monetária. Pode, ainda, requerer o abatimento 
proporcional do preço; 

- Quanto ao pagamento, é sempre bom indagar quais são as opções ofere-
cidas pela loja e compará-las com seus recursos financeiros. a melhor opção é 
o pagamento à vista, pois existe a possibilidade de barganhar descontos e não 
compromete o orçamento dos próximos meses;   Se não for possível pagar à vis-
ta, o consumidor deve ler o contrato de financiamento com atenção, riscando os 
espaços em branco. o estabelecimento é obrigado a informar os juros aplicado e 
o total da compra a prazo. ao receber o carnê, o cliente deve verificar se está de 
acordo com o contrato.  nos pagamentos efetuados com cartão de crédito o preço 
praticado não deve sofrer alteração. os cheques pré-datados devem ser emitidos 
nominais à loja. o consumidor deve anotar no verso o dia combinado para o de-
pósito e exigir que essa informação conste na nota fiscal.

LIQUIDAÇÕES !!!!! FIQUE ATENTO 
AOS SEUS DIREITOS

Guerra do Contestado (1912-1916) conflito entre fazendeiros e colonos nos esta-
dos de Santa Catarina, Paraná, rio Grande do Sul e também na argentina.

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Painel do Leitor

Opinião
a/04

Mais uma vez, moradores de Maravilha, em especial, de co-
munidades do interior, entraram em contato com a redação do 
jornal o Líder para reclamar da falta de energia elétrica e da 
demora do atendimento por parte da Celesc, empresa respon-
sável pelo fornecimento. Segundo moradores, ao faltar ener-
gia foram enviadas diversas mensagens para a Celesc, ligado 
para o telefone de atendimento (0800) e mesmo assim não ob-
tiveram respostas quanto ao restabelecimento da energia. Um 
morador da Linha Pedreira, em Maravilha, informou que fal-
tou energia por volta das 17h e o problema só foi consertado 
por volta das 23h, trazendo prejuízos para a propriedade que 
depende da energia para ordenhar as vacas, por exemplo. os 
moradores questionam: será que este novo sistema adotado 
pela Celesc não burocratiza o serviço ao invés de aproximá-lo 
do cidadão?
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Direto ao Ponto

É BoM eStar de VoLta
a experiência de escrever nos coloca em um universo muito compensador. Princi-

palmente, quando temos um compromisso em sermos porta-vozes da comunidade. É o 
que tentamos fazer, e este é o objetivo desta coluna (e deste colunista). Portanto, sempre 
que ficamos longe de nossos leitores, mesmo que por breves semanas, sentimos a fal-
ta deste contato, deste liame que formamos com as pessoas de nossa comunidade, de 
nossa região. Passadas as festas de fim de ano, as viagens, os passeios, estamos de volta 
à realidade da vida.  do trabalho, dos problemas do dia a dia, dos afazeres e tudo mais. e 
com extrema alegria. aproveitando que segunda-feira (06) foi o dia de reis, data também 
marcada no calendário cristão, ainda nos resta mesmo que com dois dias de atraso dese-
jar um ano profícuo, produtivo, proveitoso, lucrativo, de muita saúde a todos os leitores. 
É bom estar de volta.

IDIOTAS E APRESSADOS
nas andanças das férias, onde a gente geralmente sai de 

casa para passear, se divertir e até mesmo dar um tempo em 
nossos problemas ou em nossos afazeres, procuramos também 
deixar de lado problemas e dissabores. tento, na verdade, não 
me incomodar com pequenas coisas que no dia a dia tanto 
nos irritam. Mas particularmente, tem uma situação vivida no 
trânsito que me causa profunda irritação. É o maldito motorista 
apressado, irresponsável e inconsequente que, em uma fila na 
rodovia, resolve ganhar alguns segundos ultrapassando todo 
mundo pelo acostamento da via. infelizmente, via de regra, não 
há patrulhamento rodoviário no local, e estas verdadeiras “ma-
las” do trânsito conseguem escapar incólumes. Mas confesso 
que torço para que cada um destes inconsequentes encontre 
alguns metros adiante um policial rodoviário de plantão, para 
que tome as medidas cabíveis. ou que encontre alguém que, 
de maneira também inconformada, resolva jogar seu carro no 
acostamento e forçar-lhe uma parada, aumentando a insegu-
rança ainda mais. o tempo ganho com esta verdadeira palhaça-
da é tão pequeno que sequer vale a pena. além do que, aqueles 
que pacientemente esperam a fila andar, como se diz, proferem 
“elogios” impublicáveis aos olhos de nossos leitores. Fica o re-
púdio a este tipo de cidadão mal educado no trânsito.

Por faLar eM PoLÍcia
atravessando Santa Catarina, entre idas e vindas e 

comentando com vários amigos que fizeram trajetos 
através do nosso estado, chega-se a conclusão que as 
campanhas que são lançadas em épocas de festas são 
viáveis, bem elaboradas. Só que no meu entender, falta 
o principal. efetivo para atender o nosso estado, e tam-
bém a região Sul do país no caso do policiamento fede-
ral. tendo rodado alguns quilômetros nos três estados do 
Sul, pouquíssimas viaturas com pouquíssimos policiais 
foram vistos por este colunista e também por várias pes-
soas com quem conversei sobre o assunto. tive oportu-
nidade de atravessar o estado, dias atrás, e entre ir e vir, 
percorrendo praticamente dois mil quilômetros, vi duas 
viaturas patrulhando, e uma terceira viatura atendendo 
um acidente. É muito pouco. além do que, tivemos pos-
to fechado (proximidades do trevo de irani). Se pensam 
em federalizar rodovias, e instalar novos postos da PrF 
(caso do posto entre São Miguel e Guaraciaba) o efetivo é 
baixo, extremamente preocupante. Vai sobrar posto e vai 
faltar policial. disto eu não tenho dúvidas. 

COMÉRCIO 
NO LITORAL

Para quem passou parte das 
festas no Litoral, foi impressionan-
te como os comerciantes, ambu-
lantes ou similares se aproveitaram 
de tais momentos para aumenta-
rem seus lucros. em certo quiosque 
de uma famosa praia catarinense, 
na noite do réveillon uma simples 
garrafinha de água chegou custar 
r$ 10. além do que, alguns res-
taurantes simplesmente dobraram 
seus preços para o jantar do último 
dia de 2013. Pratos de r$ 100 foram 
inescrupulosamente para r$ 200, 
e assim sucessivamente. Chega-se 
a conclusão que há dois tipos de 
comerciantes nas praias catarinen-
ses, em épocas de veraneio. o que 
já nos logrou e aquele que irá nos 
lograr. ninguém escapa deste abu-
so ao consumidor.

estradas Catarinenses
também é preciso dizer que as estradas catarinenses não estão em más condições. Salvo, claro, por 

uma exceção, que me reportarei ato contínuo. de Chapecó até o litoral, entre as Brs 282 e 470, as principais 
que atravessam o estado, as condições não são más. Muito pelo contrário. ah, sobre a exceção? a exceção 
está para cá de Chapecó. nas rodovias que cortam o extremo oeste catarinense. esburacadas, mal sinaliza-
das, perigosas. a 282, a 163 que passa por obras, e até a sequência do que é Br-163, mas que é chamada de 
SC-163, que liga iporã a itapiranga, estão em péssimo estado. o que será que temos que nos faz estarmos 
nesta situação? É algo político, é falta de competência, ou alguma outra situação escusa? não sei responder. 
Só sei que quanto à conservação de rodovias, federais ou estaduais, estamos esquecidos. isto que não me 
reportei às obras entre anchieta e romelândia, onde segundo informações que recebi, está difícil até para 
jipes trafegarem. Como sugestão, ali se deve andar com carroça ou a cavalo. É mais seguro. 

Divulgação
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Política
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Política nacional
Em ano eleitoral e de Copa do 
Mundo, temas polêmicos não devem 
avançar no Congresso

Com carnaval em março, Copa 
do Mundo no Brasil e eleições, 2014 
não deve ser um ano de votações 
de temas muito polêmicos no Con-
gresso nacional. apesar do ceticis-
mo de muitos parlamentares, o pre-
sidente da Câmara dos deputados, 
Henrique eduardo alves (PMdB/
rn), disse que entre as prioridades 
para a retomada dos trabalhos em 
fevereiro está à votação da reforma 
política também defendida pelo 
colega do Senado, renan Calheiros 
(PMdB/aL). o senador alagoano 
defende a proposta da presidente 
dilma rousseff de realizar a refor-
ma com base em uma consulta po-
pular, já que, segundo ele, está claro 
que o poder Legislativo não é capaz 
de avançar sozinho nesta questão.

além da reforma política, Hen-
rique alves mencionou outros pro-
jetos importantes para o ano que 
vem como o Código de Mineração e 
o Marco Civil da internet, este últi-
mo tramita em regime de urgência 
constitucional e tranca a pauta de 
votações da Casa. “São três temas 
que vão agitar, do ponto de vista 
positivo, o parlamento, sacudir o 
parlamento para definição de uma 
decisão em favor do país e do povo 
brasileiro”, afirmou.

outra proposta importante 
que, segundo ele, deve estar entre 
as prioridades do primeiro semes-
tre de 2014 é a regulamentação da 
emenda Constitucional 72 que as-
segurou direitos trabalhistas e so-
ciais de empregados domésticos. 

a maior pressão na Câmara, no 
entanto, deve ser em torno do avan-
ço de propostas ligadas à chamada 
pauta das ruas. São matérias que 

já foram aprovadas pelo Senado e, 
agora, dependem da votação dos 
deputados para saírem do papel. 
entre os principais projetos estão, 
por exemplo, o que torna corrupção 
crime hediondo, ficha limpa para 
servidores públicos, além do que 
reduz de dois para um o número de 
suplentes de senador e o Plano na-
cional de educação. já no Senado, a 
expectativa é avançar na proposta 
do passe livre nacional para estu-
dantes e na que acaba com o foro 
privilegiado para crimes comuns. 
os senadores também devem se de-
bruçar nos esforços concentrados 
que serão programados ao longo 
do ano, nos projetos que aguardam 
modernização, como a dos Códigos 
Penal, Comercial e de defesa do 
Consumidor.

na avaliação do diretor de docu-
mentação do departamento inter-
sindical de assessoria Parlamentar 
(diap), antônio augusto de Quei-
roz, como orçamento da União foi 
votado em dezembro, o governo vai 
depender pouco do Congresso no 
ano que vem. tomando como base 
2013, quando o Planalto, segundo 
levantamento do diap editou 27 
medidas provisórias, cerca de duas 
por mês, Queiroz não acredita que 
2014 será um ano em que a pauta 
do Congresso vai ser dominada por 
este instrumento. Para evitar des-
gaste político em ano eleitoral o di-
retor do diap também não acredita 
no avanço de temas polêmicos na 
pauta.

“o governo deve mais segurar 
que fazer andar votações e só vai se 
empenhar naquilo que não implicar 
em aumento de despesas”, finalizou. 

Divulgação

2014 não deve ser um ano de votações de temas muito polêmicos no 
Congresso, afirmam os presidentes das Casas

Legislação prevê a responsabilização estipulando 
sanções às pessoas jurídicas

nova lei vai mudar combate 
à corrupção no Brasil

LEGISLAÇÃO

os brasileiros que em 2013 
saíram às ruas para protestar contra 
a corrupção terão algum motivo 
para comemorar neste início de 
2014. no dia 29 de janeiro, 180 
dias após ter sido sancionada pela 
presidente dilma rousseff e em 
pleno ano eleitoral, entrará em vigor 
a Lei 12.846/2013, a chamada Lei 
anticorrupção. ela preenche uma 
lacuna na legislação brasileira ao 
prever a responsabilização e estipular 
sanções para pessoas jurídicas que 
pratiquem ou participem de atos de 
corrupção. até agora, via de regra, as 
punições atingiam apenas agentes e 
servidores públicos em uma ponta 
e empresários ou funcionários do 
setor privado individualmente 
na outra, mas não os cofres das 
empresas. 

enumerados no texto, os atos 

lesivos à administração pública são 
todos aqueles que atentem contra 
o patrimônio público nacional ou 
estrangeiro, contra princípios da 
administração pública ou contra os 
compromissos internacionais assu-
midos pelo Brasil. entre eles estão a 
promessa, oferta ou concretização, 
direta ou indireta, de vantagem in-
devida a agente público, ou a ter-
ceira pessoa a ele relacionada; e o 
financiamento, custeio, patrocínio 
ou subvenção da prática de atos ilí-
citos ou a utilização de pessoa física 
ou jurídica para ocultar a identidade 
dos beneficiários dos atos pratica-
dos. a lista inclui, ainda, a fraude de 
licitação pública ou de contrato dela 
decorrente; e a criação, de modo 
fraudulento ou irregular, de pessoa 
jurídica para participar de licitação 
pública, celebrar contrato adminis-

trativo ou manipular equilíbrio eco-
nômico-financeiro de contratos. 

apesar da pouca atenção que, 
por enquanto, tem recebido da so-
ciedade, a lei já é apontada por es-
pecialistas e pelos que atuam em ór-
gãos de combate à corrupção como 
um marco na forma como o país en-
frenta o problema. “a lei se inspira no 
modelo norte-americano. ela deixa 
de fazer a abordagem apenas pela 
ponta do funcionário público e tra-
balha a questão da pessoa jurídica. 
até a lei, a lógica da cultura brasileira 
de combate à corrupção, que tem se 
mostrado muito ineficiente, tratava 
a pessoa jurídica como coisa abstra-
ta. e, sendo assim, historicamente, 
muito pouco ou nada se fazia”, relata 
o promotor de justiça Cesar Faccioli, 
do Ministério Público estadual do 
rio Grande do Sul.

empresas podem perder incentivos e ter suspensas atividades

• A lei dispõe sobre a responsabilização adminis-
trativa e civil de pessoas jurídicas pela prática de atos 
contra a administração pública. Pelo texto, a respon-
sabilização da pessoa jurídica não exclui a responsa-
bilidade individual de seus dirigentes ou administra-
dores ou de qualquer outra pessoa que participe do 
ato ilícito. além disso, a pessoa jurídica será respon-
sabilizada independentemente da responsabilização 
individual. 

• A responsabilidade da pessoa jurídica continua, 
mesmo na hipótese de alteração contratual, trans-
formação, incorporação, fusão ou cisão societária. 
Quando houver fusão e incorporação, a sucessora 
ficará obrigada ao pagamento de multa e reparação 
integral do dano causado, até o limite do patrimônio 
transferido. o pagamento de multa e reparação inte-
gral do dano também atinge sociedades controlado-
ras, controladas, coligadas ou, no âmbito do respec-
tivo contrato, consorciadas. 

• Na esfera administrativa, será aplicada multa 
às pessoas jurídicas consideradas responsáveis pe-
los atos lesivos previstos na lei, no valor de 0,1% a 
20% do faturamento bruto do último exercício an-
terior ao da instauração do processo administrati-
vo, excluídos os tributos, e não inferior à vantagem 

auferida. 

• Poderá ser celebrado acordo de leniência com 
as pessoas jurídicas responsáveis pela prática dos 
atos que colaborem com as investigações. o acordo 
de leniência pode reduzir em até dois terços o valor 
da multa, mas não exime a pessoa jurídica da obriga-
ção de reparar integralmente o dano causado. 

• Na esfera administrativa, a responsabilidade da 
pessoa jurídica não afasta a possibilidade de sua res-
ponsabilização na esfera judicial.

• A União, os Estados, o Distrito Federal, os mu-
nicípios e o Ministério Público poderão ajuizar ação 
com vistas à aplicação de sanções às pessoas jurídicas 
infratoras. 

• As sanções incluem perda dos bens, direitos ou v
alores que representem vantagem ou proveito di-

reta ou indiretamente obtidos da infração; suspensão 
ou interdição parcial de suas atividades; dissolução 
compulsória da pessoa jurídica; e proibição de re-
ceber incentivos, subsídios, subvenções, doações ou 
empréstimos de órgãos ou entidades públicas e de 
instituições financeiras públicas ou controladas pelo 
poder público, pelo prazo mínimo de um e máximo 
de cinco anos.
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Política
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a transmissão 
de cargo 
aconteceu na 
última segunda-
feira (06), na sala 
de reuniões da 
Prefeitura

Sandro donati assume o executivo pelos próximos 30 dias
MARAVILHA

Sandro donati assumiu na 
manhã da última segunda-feira 
(06), em um cerimonial realiza-
do no auditório da Prefeitura de 
Maravilha, o cargo de prefeito em 
exercício, repassado pela prefeita 
rosi Maldaner, que estará em fé-
rias de 06 de janeiro a 04 de feve-
reiro.

o ato foi acompanhado pelos 
secretários e diretores munici-
pais, imprensa, demais servidores 
públicos e pelos vereadores, do-
raci Felisiak (PSd), Marclei Gran-
do (PMdB), eder Moraes (PMdB) 
e atenor waslawik (PMdB). “es-

tamos felizes com este um ano de 
administração, porque fechamos 
o ano muito bem. agradecemos 
toda a nossa equipe por estarem 
conosco. nós avançamos em to-
dos os setores, e, em 2014, vamos 
melhorar ainda mais”, comentou 
a prefeita.

o prefeito em exercício, San-
dro donati, agradeceu à prefei-
ta pela oportunidade de estar à 
frente do executivo por 30 dias. 
“agradeço a oportunidade e va-
mos continuar o trabalho inicia-

do pela nossa equipe. Maravilha 
só tem a crescer neste ano”, des-
tacou.

os vereadores parabenizaram 
a administração pelo trabalho. 
“Com certeza, a Prefeitura esta-
rá em boas mãos, pois o prefeito 
em exercício é uma pessoa muito 
competente”, frisaram.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Na solenidade estiveram presentes também alguns vereadores Servidores, secretários e diretores acompanharam a transmissão do cargo 

Sandro Donati 
é o prefeito em 

exercício nos 
próximos 30 dias

Cunha Porã 
douglas Gollmann assume interinamente 
o cargo de prefeito 

entre os dias 06 a 20 de janeiro, 
o prefeito de Cunha Porã, jairo ebe-
ling, está em período de férias, e 
sendo assim, transferiu a gestão do 
município para o seu vice douglas 
Gollmann, o qual assumiu a Prefei-
tura na última segunda-feira (06) 
e estará à frente da administração 
nestes 15 dias.

“assumir a Prefeitura nestes 15 
dias é motivo de muita satisfação e 
também muita responsabilidade, es-
tou muito feliz e satisfeito com o en-
trosamento que o prefeito jairo e eu 
possuímos. neste período que estarei 
à frente da administração Municipal, 
quero prestar a minha colaboração 
ao município, mas acredito que não 
deverão ocorrer grandes alterações 

Douglas Gollmann assume até o 
dia 20 de janeiro como chefe do 
Executivo cunhaporense 

no ritmo de trabalho neste curto es-
paço de tempo”, destacou Gollmann.

o prefeito em exercício douglas 
sempre foi muito ativo na adminis-
tração, buscando sempre dividir as 
responsabilidades com o prefeito 
jairo. Segundo douglas, o projeto 
segue a passos firmes. “temos um 
propósito muito claro, de executar o 
plano de governo apresentado para 
a população, para que ao final dos 
quatro anos possamos sair de cabe-
ça em pé, orgulhosos da contribui-
ção que demos para nossa querida 
Morada do Verde”, ressaltou.  

Ascom Prefeitura

o presidente do departamento es-
tadual de infraestrutura (deinfra/SC), 
Paulo Meller, pretende dar a ordem de 
serviço este mês para que a empresa 
Perkons/teS instale 100 redutores de 
velocidade em rodovias estaduais no 
prazo de seis meses. o processo de lici-
tação é de 2006, mas foi contestado judi-
cialmente pelo concorrente derrotado e 
pelo Ministério Público estadual.

 no final de 2013, a Perkons/teS 
foi confirmada como vencedora. das 
100 lombadas eletrônicas, 30 aparelhos 
já haviam sido colocados em diversos 
pontos do estado em 2011em Florianó-
polis, no Km 46,3 da SC-406. nenhum 
chegou a funcionar.

de acordo com Meller, a ordem de 
serviço depende de ajustes no contrato. 
os aparelhos, quando instalados, vão 
servir para emissão de multas e fazer 

a contagem do tráfego, para posterior 
análise da diretoria de Planejamento 
do deinfra.

outros 52 redutores de velocidade, 
do próprio deinfra, devem passar por 
pregão eletrônico ainda neste trimes-
tre. a empresa escolhida vai ser res-
ponsável por atualizar, manter e operar 
as lombadas que estão inativas desde 
2006. 

o último levantamento da Polícia 
Militar rodoviária identificou 127 pon-
tos críticos em rodovias catarinenses, 
de acordo com o deinfra/SC. Cinco 
deles passaram por reformas específi-
cas, como no caso da famosa “curva da 
morte”, na SC-401, em Florianópolis, e 
os demais vão ser incluídos no Pacto 
das estradas, do Governo do estado, que 
contempla 1.500 quilômetros de rodo-
via, com investimento de r$ 3 bilhões.

Santa Catarina 
Deinfra pretende reinstalar lombadas 
eletrônicas em rodovias catarinenses
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AFETOS NEGADOS 
Todos nós somos mais ou menos com uma bateria, dessas baterias de 

automóvel. Se a nossa “carga” estiver boa, podemos passar um pouco dessa 
carga a quem a está precisando. E todos precisamos de um pouco mais ou 
menos dessa energia que estou chamando de “carga”. Aliás, a imposição das 
mãos em muitos procedimentos de cura não passa exatamente disso, uma 
transmissão de energia boa, de uma pessoa equilibrada para outra em mau 

momento, em necessidade de mais “energia”.

Digo isso e repito que todos precisamos de uma recarga das nossas ener-
gia, todos podemos passá-la a outras pessoas, e todos precisamos também 
de um pouca dessa carga, certo? Não há quem não precise de um pouco 
mais de “energia”... Cruzes, dei a volta no quarteirão para chegar à nossa 

conversa de hoje.

Trata-se de uma mulher muito famosa, você a conhece, e da filha dela. 
Andaram brigando, soltaram farpas uma contra a outra, tudo público, por vias 

das chamadas redes sociais... Argh!

A mãe, a tal mulher famosa, que foi modelo, apresentadora de televisão, 
isso e mais aquilo, diz numa revista referindo-se à filha o seguinte: - “Ela está 
me matando aos pouquinhos, tudo que eu queria é que ela me desse um 
abraço de verdade”... A filha respondeu dizendo: - “Essa é a minha mãe... Ela 

gosta de atenção, é carente, queria que eu estivesse do lado dela”... 

Vou meter a minha colher de pau nessa discussão. A mãe tem razão, aliás, 
carentes somos todos nós, todos somos carentes, todos. Quem disser que 
não é, mente. A filha, o filho se fosse o caso, tem sim que estar ao lado da 
mãe, beijá-la, abraçá-la, “energizá-la” com o abraço quente e afetuoso de 
filha, ora bolas, sirigaita! Um beijo e um abraço, de filhos para os pais e dos 
pais para filhos produz boa energia, saúde e felicidade. Mas vá dizer isso para 

essa gentalha que anda por aí...

BALADAS
Já disse que só vai à balada quem não tem nada na cabeça e não tem 

orientação de vida, os pobres bichos que não se respeitam nem se fazem 
respeitar, enfim. Mas que sabem direitinho buscar nos “amassos” das baladas 
as “energias” que negam aos pais. Vou ficar só nos beijos e nos abraços. Do 
resto não posso falar aqui, seria escandaloso... Só o que faltava virem me 
dizer que na balada, depois dela, mais ainda, ficam só nos beijinhos... Vão 
mentir para o padre, vão. Mas um dia vão sentir falta dos pais, ah, vão! E se 

remoer pelos beijos e abraços “esquecidos” de dar...

ELA
Pobrezinha, não sei o nome dela e isso não mais importa, aconteceu em 

Calcutá, Índia.  Ela tinha 16 anos e em poucos dias foi estuprada coletiva-
mente por duas vezes, coisa comum naquelas terras desgraçadas onde mul-
heres e nada são a mesma coisa. A coitadinha da guria denunciou dois dos 
seus violadores; eles voltaram à casa dela e a mataram queimada, foi esta 
semana. O que fazer com esses tipos? O mesmo que devemos fazer por aqui: 
matá-los. Estuprador não pode continuar vivo, alguém tem que mandá-lo para 

o inferno, alguém... 

FALTA DIZER
Um colega escreveu num jornal da Grande Florianópolis, referindo-se a 

um rapaz de boa família, com diploma, dinheiro, essas coisas, como sendo 
ele um bom “partido”. Era assim que as famílias antigas (antigas?) de fato se 
referiam a rapazes que eram muito cortejados pelas moças para casar: bons 
partidos. Bom partido, guria, só é quem for honesto, trabalhador e muito bem-
educado. O resto é franjinha da mamãe... Duvido que você ache um “bom 
partido”, duvido.

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

Geral
a/08

além do veículo, um kit de equipamentos composto 
por uma impressora, cinco computadores, um 
refrigerador e um bebedouro, será entregue por uma 
transportadora nos próximos dias

Veículo é repassado para 
o Conselho tutelar de 
Maravilha

AUXÍLIO 

o Conselho 
tutelar de Mara-
vilha recebeu na 
última segunda-fei-
ra (06), um veículo 
novo e equipamen-
tos, repassados pela 
Secretaria de di-
reitos Humanos 
da Presidência da 
república, atra-
vés de uma emen-
da do deputado 
federal jorginho 
Mello (Pr/SC).

na ocasião foi 
entregue às con-
selheiras um palio 
weekend que au-
xiliará na execu-
ção do trabalho, 
bem como no des-
locamento e trans-
porte de pessoas 
quando necessá-
rio. além do veí-
culo, o Conselho 
também receberá 
um kit de equipa-
mentos composto 
por uma impres-
sora, cinco com-
putadores, um 
refrigerador e um 
bebedouro, que será entre-
gue por uma transportado-
ra nos próximos dias.

a secretária Municipal 
de assistência Social, Flá-
via Figueiredo, agradeceu 
as entregas. “agradeço o 
auxílio, pois o nosso tra-
balho é atender as pesso-
as e com certeza com es-
tes equipamentos e com 
o veículo, que são essen-
ciais para desenvolver-

mos o trabalho, este será 
melhor executado”, frisa. 

Para o prefeito em 
exercício, Sandro donati, 
é uma satisfação e con-
tentamento receber os 
equipamentos e o veícu-
lo. “o trabalho já é bom e 
agora vai melhorar ainda 
mais, e assim nós pode-
mos ajudar a população, 
que é o nosso compro-
misso”, justifica.

o pedido do veícu-

lo foi feito pelo próprio 
Conselho e contou com 
o auxílio do vereador de 
Maravilha, janir Signor 
(PSdB) e do presiden-
te do Pr no município, 
Claudir antonio Schmitz, 
que participaram da en-
trega.

também participaram 
da entrega o secretário de 
Saúde, jonas dall’agnol, 
as conselheiras e o verea-
dor eder Moraes (PMdB).

Veículo foi entregue às conselheiras de Maravilha 

Palio weekend auxiliará no deslocamento e transporte de pessoas 

Ato de entrega foi acompanhado por autoridades 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

nesta coluna 
abordaremos 
os cálculos re-
nais que cos-

tumam trazer sintomas 
muito intensos e súbitos 
na maioria das vezes com 
necessidade de interna-
ção. o depósito organi-
zado de sais minerais nos 
rins ou em qualquer parte 
do aparelho urinário é o 
que se chama de cálculo 
urinário. Cálculos cons-
tituídos por cálcio são os 
mais comuns. outros minerais 
encontrados são: oxalato, fósforo, 
ácido úrico. as "pedras" podem tam-
bém ser formadas por uma mistura 
destes elementos. Quando houver 
um excesso destes minerais no orga-
nismo, há uma tendência para que 
eles se depositem na urina. 

o cálculo renal é o responsável 
pela famosa cólica renal: dor nas cos-
tas ou no abdome lateral ou embai-
xo das costelas com irradiação para 
o testículo do mesmo lado ou para o 
grande lábio vaginal nas mulheres. 
Geralmente é uma dor forte, inten-
sa. o paciente pode ter sangue na 
urina. Se há infecção urinária con-
comitante o aparecimento de febre é 
comum. os cálculos podem também 
ser assintomáticos e crescerem até 
um tamanho considerável, sem que 
o paciente os note.

o diagnóstico é feito pela história 
e o exame físico que geralmente tra-
zem a suspeita de cálculo. o exame 
comum de urina apresenta sangue 
na maioria dos casos. o diagnóstico 
é confirmado através de radiografias 
abdominais, de ecografia abdominal 
ou, mais precisamente, de tomogra-
fia computadorizada.

o primeiro objetivo do tratamen-

to é aliviar a 
dor do paciente, 
o que se faz com 
analgésicos e an-
tiespasmódicos. 
Muitas pedras 
pequenas serão 
eliminadas espon-
taneamente pelo 
paciente. outras 
necessitarão de 
um tratamento 
específico. Cál-
culos de ácido úrico poderão ser 
tratados clinicamente com grande 
ingestão de água, alcalinizastes da 
urina e substâncias que interferem 
na sua formação. já os cálculos de 
cálcio não dissolvem dessa maneira. 
até alguns anos atrás, a maioria das 
pedras exigia um procedimento ci-
rúrgico com extenso corte na pele do 
paciente. atualmente, há vários mé-
todos modernos no combate a litía-
se. a litotripsia extracorpórea utiliza 

ondas de cho-
que que atra-
vessam o cor-
po do paciente 
em direção ao 
cálculo, frag-
mentando-o 
em pequenas 
partes e sen-
do eliminados 
pela urina. as 
pedras tam-
bém podem 
ser retiradas 

através de tubos chamados endos-
cópios, os quais são finos e possuem 
iluminação na extremidade. Podem 
ser colocados da uretra em direção 
ao rim e com pinças especiais ou em 
associação com litotripsia os cálculos 
são removidos. outra forma de tra-
tamento consiste na nefrolitotomia 
percutânea. neste procedimento um 
tubo rígido é colocado no rim através 
da pele e por este tubo (nefroscópio) 
são retiradas as "pedras". os métodos 
modernos não estão livres de com-
plicações e podem não ser efetivos, 
necessitando a complementação de 
outra modalidade de tratamento. É 
frequente a litotripsia não quebrar o 
cálculo, sendo necessário retirar os 
fragmentos restantes através de ou-
tro método. 

todos os pacientes com litíase de-
vem realizar exames em busca de de-
feitos no metabolismo dos minerais. 
dosagens no sangue e/ou na urina 
de cálcio, fósforo, ácido úrico, cistina, 
fosfatase alcalina, são exemplos de 
exames a serem solicitados. alimen-

tos que contenham esses elementos 
devem ser evitados ou não consumi-
dos em exagero. existem tabelas de 
alimentos com seus principais com-
ponentes que são úteis em orientar 
os pacientes no que deve ser evita-
dos. todo o paciente que apresenta 
litíase deve ingerir uma quantidade 
de água o suficiente para produzir 
dois litros de urina por dia. esse é um 
dos fatores mais importantes na pre-
venção de cálculos renais. Medica-
ções específicas para determinados 
tipos de cálculo existem e são usadas 
em situações especiais. 

os cálculos renais devem ser 
prevenidos. Uma vez presentes no 
aparelho urinário devem ser trata-
dos principalmente enquanto forem 
pequenos. Cálculos grandes são de 
difícil tratamento mesmo com as 
técnicas modernas descritas acima. 
as "pedras" causam obstrução com 
dilatação das vias urinárias, infecção, 
diminuição da função renal e insu-
ficiência renal, o que podem ser as 
consequências finais desta doença. 

CÁLCULo renaL
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Economia
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o imposto de transmissão 
Causa Mortis e doação (itCMd), 
imposto recolhido pela Secretaria 
de estado da Fazenda (SeF) que 
incide sobre a transmissão de bens 
decorrentes de doação ou herança, 
deve atingir arrecadação de r$ 131,5 
milhões em 2013. “o desempenho 
é recorde e os resultados se devem 
à automatização do recolhimento 
do itCMd aliado a um intenso tra-
balho de fiscalização realizado pela 
Fazenda estadual. Há cinco anos, 
Santa Catarina arrecadava r$ 40 mi-
lhões com o tributo, o que significa 
dizer que houve um crescimento de 
mais de 300%”, afirma o secretário 
antonio Gavazzoni. no ano passa-
do, a receita com o tributo somou 
r$ 128,2 milhões, 42,3% superior a 
2011. o tributo representa 0,85% da 
arrecadação própria do estado.

o Gt-itCMd, em parceria com 
as Gerências regionais da SeF e o 
Grupo especialista em Cobrança, 
emitiu neste mês de dezembro um 
total de 805 notificações fiscais, to-
talizando a cobrança de r$ 7,7 mi-
lhões de imposto sonegado. Cerca 
de r$ 6,8 milhões são decorrentes 
da operação doação Legal, que 
cobra o imposto incidente sobre 
doações em dinheiro informadas 
na declaração do imposto de ren-
da (dirPF), mas cujo itCMd não 
foi recolhido aos cofres estaduais. 
a SeF concluiu a fiscalização das 
doações recebidas em 2008 e infor-
madas na dirPF entregue em 2009, 
evitando a decadência do imposto 
que ocorreria em 31 de dezembro 
de 2013. o restante do valor notifi-
cado refere-se ao imposto declarado 
e não recolhido.

no início de 2014, a Fazenda lan-
çará uma nova etapa da operação 
doação Legal para cobrar o itCMd 
de doações recebidas pelos cidadãos 
em 2009 e informadas na dirPF en-
tregue em 2010. os contribuintes que 
receberam doação em dinheiro em 
2009 e anos seguintes, independente 
de terem ou não informado a doação 
à receita Federal, deverão regularizar 
o pagamento do itCMd enviando a 
declaração de informações econô-
mico-Fiscais (dieF) e fazendo o reco-
lhimento do documento de arreca-
dação de receitas estaduais (dare).

“os contribuintes que fizerem 
a autorregularização têm o bene-
fício de recolher apenas o valor do 
imposto, sem os acréscimos legais. 
Contudo, esse benefício só vale an-
tes do início da fiscalização. após a 
intimação fiscal, acaba a opção da 
denúncia espontânea, razão pela 
qual o imposto será acrescido de 
multa e juros desde a data da doa-
ção”, alerta Luiz Carlos Mello da Sil-
va, coordenador do Grupo itCMd 
(Gt itCMd).

evolução itcMd 
em outubro de 2008, a Fazen-

da implantou o projeto itCMd F@
CiL, que tornou o recolhimento do 
itCMd em Santa Catarina total-
mente automatizado e online. o 
modelo se tornou referência entre os 
Fiscos estaduais por ser o primeiro a 
permitir o recolhimento totalmen-
te automatizado. anteriormente, o 
contribuinte entregava a documen-
tação física do inventário ou doa-
ção e aguardava que a mesma fosse 
analisada e todos os bens avaliados. 
dependendo da quantidade de do-
cumentação e do número de bens a 
avaliar, o cálculo do imposto pode-
ria demorar até quarenta dias.

Para viabilizar a automatiza-
ção, a SeF criou o Gt-itCMd, fez 
ajustes na legislação tributária e 
desenhou um novo módulo de 
itCMd no Sistema de administra-
ção tributária (Sat). dessa forma, 
foi possível eliminar a entrega an-
tecipada da documentação e viabi-
lizar que o imposto fosse calculado 
apenas com base nas informações 
prestadas pelo contribuinte. “tor-
namos possível ao contribuinte 
recolher o tributo em questão de 
minutos, bastando preencher e en-
viar, através da página da Fazenda 
na internet, a dieF-itCMd, com a 
imediata emissão dare”, destaca 
Mello.

além de simplificar o paga-
mento, o projeto melhorou tam-
bém o desempenho do tributo. 
antes da automatização o recolhi-
mento anual girava num patamar 
inferior a r$ 40 milhões, o que sig-
nifica, em comparação com 2013, 
um incremento de cerca de 300% 
na arrecadação. em cinco anos de 
automatização, foram processados 
cerca de 190 mil doações ou inven-
tários, bem como arrecadados cer-
ca de r$ 550 milhões.

outro fator fundamental para 
o sucesso da nova sistemática do 
itCMd em Santa Catarina é a ma-
nutenção de uma eficiente fisca-
lização. “Com a implantação do 
itCMd F@CiL o contribuinte foi 
favorecido pela possibilidade de 
pagar seu imposto de forma eletrô-
nica, online e automatizada. Cabe 
ao Fisco, por seu turno, acompa-
nhar os referidos lançamentos, 
para verificar a correção do fato ge-
rador, especialmente no que tange 
à base de cálculo”, avalia Mello.

Sobre o itcMd
o itCMd é um tributo de com-

petência estadual cobrado sempre 
que há transmissão de decorrentes 
de herança ou doação. o pagamen-
to é devido para Santa Catarina 
quando os bens imóveis doados 
ou herdados forem localizados no 
estado. no caso de bens móveis, 
direitos, títulos e créditos, o impos-
to é devido quando o inventário se 
processar neste estado ou o doador 
morar em Santa Catarina. 

em relação ao ano passado, o 
programa do Governo do estado para 
microempreendedores individuais 
(Meis) cresceu 35%, número que cor-
responde a 2.665 empréstimos con-
cedidos a mais. de janeiro a novem-
bro de 2013, foram realizadas 10.267 
operações de crédito, movimentando 
cerca de r$ 30 milhões. “o juro Zero 
é um dos programas que fortalece o 
eixo do desenvolvimento sustentável 
em Santa Catarina”, destaca o secretá-
rio do desenvolvimento econômico 

Sustentável (SdS), Paulo Bornhausen.
Para participar, é necessário que 

o Mei seja formalizado e tenha recei-
ta anual de, no máximo, r$ 60 mil. os 
empréstimos podem ser solicitados 
nas 18 organizações da Sociedade 
Civil de interesse Público (oscips) 
habilitadas para operar o programa 
no estado. o valor máximo disponi-
bilizado é de r$ 3 mil, que pode ser 
parcelado em até oito vezes. Caso as 
sete primeiras sejam pagas em dia, a 
oitava - equivalente aos juros - é paga 

pelo Governo do estado. “Cada micro-
empreendedor pode participar duas 
vezes. não queremos criar uma de-
pendência, e sim, estimular para que a 
empresa cresça”, explica Bornhausen.

Criado pela SdS, o programa 
conta com a parceria da agência de 
Fomento do estado de Santa Catari-
na (Badesc); do Serviço de apoio às 
Micro e Pequenas empresas de Santa 
Catarina (Sebrae/SC); e da associação 
das organizações de Microcrédito de 
Santa Catarina (amcred/SC).

Valores
Imposto sobre doação ou 
herança bate recorde de 
arrecadação em 2013

o valor do iPVa 2014 deve ficar em média 3,80% menor 
para os proprietários de veículos em Santa Catarina

Prazo para parcelar iPVa de 
veículos com placa final 1 termina 
nesta sexta-feira 

IPVA 2014

Proprietários de veículos com pla-
ca final 1 que quiserem pagar o impos-
to em três vezes sem juros devem efetu-
ar o pagamento da primeira parcela até 
a próxima sexta-feira (10). as demais 
parcelas têm vencimento no dia 10 dos 
meses seguintes, nesse caso, fevereiro 
e março. o prazo para pagamento em 
cota única é dia 31 de janeiro.

a Secretaria de estado da Fazenda 
(SeF), responsável pelo recolhimento 
do imposto, lembra que os vencimen-
tos do imposto sobre a Propriedade de 
Veículos automotores (iPVa) depen-
dem do final da placa do veículo, mas 
os contribuintes podem antecipar o 
pagamento a qualquer momento. o 
iPVa pode ser recolhido no Banco do 
Brasil, Bradesco, itaú, Santander, Caixa 
econômica Federal, Sistema Bancoob/
Sicoob, HSBC e Cecred. a quitação é 
um dos requisitos para licenciar o veí-
culo. o não pagamento também impli-
ca em notificação Fiscal, com multa de 

50% do valor devido, mais juros SeLiC 
ao mês ou fração.

Para saber qual o valor do iPVa do 
seu carro, acesse a tabela disponível 
na página da Secretaria da Fazenda na 
internet. as guias de pagamento, taxas, 
multas e seguro dPVat podem ser tira-
dos no site da Secretaria de estado da 
Fazenda.

o valor do iPVa 2014 deve ficar em 
média 3,80% menor para os proprietá-
rios de veículos em Santa Catarina. a 
base de cálculo do imposto é o valor de 
mercado do veículo. repetindo o que 
aconteceu em 2013, a redução do iPi 
proporcionou uma queda no preço dos 
veículos zero quilômetro e, automatica-
mente, no valor dos veículos usados. em 
Santa Catarina, as alíquotas do imposto 
variam entre 1% e 2%, dependendo do 
modelo do veículo. É a alíquota mais bai-
xa entre os estados do Sul e São Paulo.

atualmente, o estado conta com 
uma frota de aproximadamente 4,1 mi-

lhões de veículos. o total de veículos tri-
butados é de 2,7 milhões. os demais têm 
isenção. a previsão da Fazenda estadual 
é arrecadar r$ 1,3 bilhão no próximo 
ano com o imposto. a arrecadação do 
iPVa é de competência dos estados e 
do distrito Federal, mas 50% são repas-
sados ao município em que o veículo 
estiver licenciado. a receita do imposto 
não é exclusiva para obras viárias.

Passo a passo para gerar a guia 
de pagamento

- acesse o site da Fazenda em 
http://www.sef.sc.gov.br/; na barra 
lateral direita, clique no link iPVa no 
campo Serviços ao Cidadão; digite o 
número da placa e renavan do veícu-
lo; em seguida, clique sobre o item que 
deseja pagar; imprima o boleto e faça o 
pagamento em qualquer agência ban-
cária conveniada; após o pagamento 
e compensação, vá até o Ciretran mais 
próximo e retire o documento novo.

Maravilha

Santa Catarina

executivo recebe recursos oriundos de economia 
feita pelo Poder Legislativo

Programa juro Zero cresce 35% em 2013 

na última semana de 2013, a pre-
feita de Maravilha, rosi Maldaner, re-
cebeu das mãos do então presidente da 
Câmara de Vereadores, doraci Felisiak, 
e do vice-presidente ivo Badia, recursos 
no valor de r$ 284.491,46. os recursos 
são uma devolução ao Poder Público 
das economias efetuadas ao longo do 
ano pelos vereadores e servidores da 
Câmara.

de acordo com Felisiak, durante o 
ano de 2013, a devolução de recursos al-
cançou a soma de r$ 344.491,46, sendo 
investidos nas mais diversas áreas.

Conforme a prefeita rosi, a intenção 
é, com os recursos, promover melhorias 
no novo Bairro. “nós já tínhamos conver-
sado para realizar melhorias nas ruas do 

bairro, promovendo uma melhor quali-
dade de vida aos moradores do local, pois 
sabemos que as ruas estão em condições 
precárias”, comentou a prefeita.

na ocasião, também estiveram pre-
sentes representantes do bairro, que 
acompanharam o ato de devolução dos 
recursos.

Cleusa Regner/Ascom

Devolução dos valores aconteceu nos últimos dias de 2013 últimos dias 
de 2013 
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Cerca de 80 famílias de Maravilha foram visitadas na última 
caminhada. os três reis também realizaram visitas ao Hospital 
São josé e no município de iraceminha

terno de reis leva mensagens 
de fé às famílias maravilhenses 

TRADIÇÃO

o terno de reis em Maravilha 
iniciou sua caminhada no dia 26 de 
dezembro, quando visitou a casa da 
prefeita rosi Maldaner. na ocasião, a 
prefeita entregou a chave da cidade 
para o grupo realizar durante 10 noites, 
visitas nas casas das famílias maravi-
lhenses. 

o grupo de terno de reis, que é 
organizado em parceria com a associa-
ção Cultural italiana de Maravilha (aci-
ma), é coordenado pelo senhor elias 
Genesini e conta com a participação de 
aproximadamente 11 pessoas. neste 
ano, o grupo de Maravilha completou 
28 anos de caminhada. 

Conforme Genesini, até algum 
tempo atrás o terno de reis visitava as 
famílias aleatoriamente, sem agendar, 
porém, ele destaca que isso de certa for-
ma atrapalhava as pessoas que progra-
mavam suas férias e viagens. “agora nós 
visitamos só quem liga para agendar”, 
explica. 

as visitas foram realizadas somen-
te à noite, sendo que nesta última ca-
minhada cerca de 80 famílias foram 
visitadas. “Há anos atrás nós chegamos 
a visitar 240 famílias, onde nós visitáva-
mos até 30 famílias por noite, indo até de 
madrugada, mas agora nós mudamos”, 
frisa.

Cerca de dois meses antes de iniciar 
as visitas o grupo começa a se reunir e 
organizar o roteiro de visitação, onde 
preparam os cantos de reis e mensa-
gens de natal que são levados durante 
as caminhadas. “as famílias visitadas 
realmente se emocionam. a gente nota 
na cara das pessoas como elas ficam 
felizes com a visita e a mensagem”, co-
menta.

o objetivo do grupo é levar a fé, 
paz, harmonia e desejar um feliz natal 
às famílias, além de reascender a tra-
dição, com mensagens e comentários 
sobre a família, desde o nascimento 
do menino jesus até reflexões sobre os 
dias de hoje.

durante a caminhada, mais preci-
samente no sábado, 28 de dezembro, o 
terno de reis realizou uma celebração 
para os doentes e familiares que estavam 
internados no Hospital São josé. o grupo 
também realizou uma visita ao municí-
pio de iraceminha, onde já programou 
voltar no próximo ano. 

Genesini lembra que quando era 
menino acompanhava seus pais e fami-
liares na caminhada do terno de reis 
ainda no rio Grande do Sul. Quando veio 
morar para Santa Catarina, mais precisa-
mente em Palmitos, trouxe essa tradição 
para a região e posteriormente para Ma-
ravilha, a qual é realizada até os dias de 
hoje. 

o encerramento da caminhada com 
devolução da chave da cidade foi realiza-
do no último sábado (04) durante a ce-
lebração que aconteceu na igreja Matriz 

São josé operário. “depois da missa a 
maioria das famílias que visitamos parti-
ciparam de um jantar que nós realizamos 
na Cantina italiana”, lembrou.

a tradição
o terno de reis é na tradição cató-

lica um festejo de origem portuguesa 
ligado às comemorações do culto do 
natal e também ligado ao nascimento 
de jesus Cristo, em 25 de dezembro. 
adotou-se a data da visitação dos reis 
Magos no dia 06 de janeiro, em alguns 
países de origem latina, especialmente 
aqueles cuja cultura têm origem espa-
nhola. 

na cultura tradicional brasileira, 
os festejos de natal eram comemora-
dos por grupos que visitavam as casas 

tocando músicas alegres em louvor 
aos "Santos reis" e ao nascimento de 
Cristo, essas manifestações festivas 
estendiam-se até a data consagrada aos 
reis Magos.

em muitas cidades e estados, a vi-
sitação das casas, que dura do dia 26 de 
dezembro até o dia 06 de janeiro, é fei-
ta por grupos organizados, muitos dos 
quais motivados por propósitos sociais 
e filantrópicos. Cada grupo é compos-
to por músicos tocando instrumentos, 
como violão e gaitas e o grupo de can-
tos. o grupo muitas vezes se compõe 
também de dançarinos e outras figu-
ras folclóricas devidamente caracteri-
zadas, segundo as lendas e tradições, 
cumprindo os rituais tradicionais e as 
canções sobre temas religiosos. 

Terno de Reis visitou aproximadamente 80 famílias

Cantos e mensagens são entoados nas visitas 

Prefeita Rosi entregou a chave da cidade ao grupo  

Fotos: Cleusa Regner/Ascom Prefeitura
o Procon estadual passará 

a ter uma nova ferramenta para 
divulgar os direitos dos consu-
midores em Santa Catarina. está 
prevista para entrar em operação 
em março de 2014 a unidade mó-
vel da escola estadual de defesa 
do Consumidor.

ela irá funcionar em um baú 
instalado dentro de um cami-
nhão com abertura lateral que se 
transforma em sala de aula para 
realização de palestras e treina-
mentos. a sala tem capacidade 
para 40 pessoas e é equipada 
com ar-condicionado, data-show 
e material didático.

“em parceria com os Procons 
municipais, prefeituras e secre-
tarias municipais de educação, a 
escola percorrerá as cidades com 
Procon municipal para levar cur-
sos sobre direitos e deveres dos 
consumidores. isto é muito im-
portante porque precisamos que 
as pessoas conheçam as leis e o 
Código de defesa do Consumi-
dor”, explica a secretária de es-
tado da justiça e Cidadania, ada 
Faraco de Luca.

os recursos, da ordem de 
r$ 1,3 milhão, são do Fundo de 
reconstituição de Bens Lesados 
do Ministério Público de Santa 
Catarina.

outra frente de trabalho do 
Procon nos últimos dois anos foi 
a implantação do Sistema na-
cional de informações de defe-
sa do Consumidor (Sindec) nos 
Procons municipais, por meio 
de convênio entre a Secretaria de 
estado da justiça, Ministério da 

justiça e Prefeituras.
o software é disponibilizado 

gratuitamente e permite o re-
gistro, armazenamento e com-
partilhamento da base de dados 
municipal com as bases estadual 
e nacional, resultando na ela-
boração dos cadastros de recla-
mações fundamentadas e ações 
integradas para a defesa do con-
sumidor.

É com base nestes cadastros, 
por exemplo, que o Ministério 
da justiça elabora listas de em-
presas “não recomendadas” por 
terem alto índice de reclamações 
com os órgãos de defesa do con-
sumidor.

dos 83 Procons municipais 
de Santa Catarina, 62 contam 
com o Sindec em operação, o que 
coloca Santa Catarina na lideran-
ça no processo de implantação 
no país, considerando a propor-
ção ao número de municípios. 
outros 23 Procons municipais 
devem ser contemplados até o 
início de 2014, aponta diretora 
do Procon estadual, elizabete 
Fernandes.

o departamento de defe-
sa do Consumidor (Procon) de 
Santa Catarina é vinculado à 
Secretaria de estado da justiça e 
Cidadania. além de atendimen-
to aos consumidores, o órgão 
realiza serviços como pesquisas 
de preços em estabelecimentos 
comerciais para orientar os con-
sumidores sobre a diferença nos 
valores de uma loja para outra, 
que em alguns casos passa de 
100%.

Santa Catarina

Oportunidade 

Procon terá unidade 
móvel com Escola 
Estadual de Defesa do 
Consumidor

Unopar abre inscrições 
para o vestibular 
tradicional 2014

estão abertas as inscrições 
para o vestibular tradicional da 
Unopar Polo de Maravilha, que 
acontecem do dia 16 de dezem-
bro até 24 de janeiro de 2014. 

as inscrições são para os cur-
sos de análise e desenvolvimen-
to de Sistemas, estética e ima-
gem Pessoal, Gestão ambiental, 
Gestão de recursos Humanos, 
Gestão Financeira, Gestão Hos-
pitalar, Gestão Pública, Logística, 
Marketing, Processos Gerenciais, 

Segurança do trabalho, admi-
nistração, artes Visuais, Ciências 
Biológicas, Ciências econômicas 
(economia), educação Física, So-
ciologia, Ciências Contábeis, Ge-
ografia, História, Letras - Língua 
Portuguesa e respectivas Litera-
turas, Matemática, Pedagogia e 
Serviço Social. 

as provas acontecerão no dia 
26 de janeiro. interessados po-
dem se inscrever pelo site ou no 
Polo da Unopar de Maravilha. 
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o consumidor que for aproveitar as liquidações de janeiro para tro-
car os eletrodomésticos, ou para renovar o armário, deve estar atento 
quanto aos excessos que podem comprometer o seu bolso.

o professor de finanças da Fundação Getúlio Vargas (FGV), Samy 
dana, diz que essas liquidações são positivas para quem sabe exata-
mente o que vai comprar e conseguiu guardar dinheiro só para isso. 
Quem pensa em ir com pouco dinheiro ou aproveitar os descontos com 
o crediário é furada.

“o crediário e o cartão de crédito são um grande risco. a conta que o 
consumidor faz, de forma geral, só leva em conta se a prestação cabe no 
bolso. ele não quer saber de juros embutidos. Quando uma loja vende 
uma tV por r$ 2.000 em dez vezes sem juros com prestação de r$ 200, 
a conta fecha e parece que não tem juros mesmo. Mas se você olhar no 
concorrente, é possível achar o mesmo televisor por r$ 1.500 à vista”, 
informa. 

Carvalho afirma que outra prática a evitar é comprar por impulso. 
ele diz que o custo-benefício dos itens só compensa quando há a real 
necessidade por aquele produto.

“Mesmo que a loja ofereça aparelhos de videocassete com 95% de 
desconto, não compensa porque esse é um aparelho ultrapassado. o 
consumidor deve ver essas liquidações como uma oportunidade para 
repor bens da casa sem pagar o preço cheio que esses produtos custam. 
eu preciso deles? Sim. tenho dinheiro para comprar? não. então vou 
esperar a liquidação”, ressaltou.

o principal objetivo das lojas é proporcionar economia 
aos compradores e reformular os estoques dos produtos 

descontos de até 70% 
chamam a atenção dos 
consumidores

RENATA MATTIA

Como já é tradição no comércio brasileiro, o mês de 
janeiro é o mês das grandes ofertas, saldões, queima de 
estoque e liquidações de móveis, eletrodomésticos, eletrô-
nicos, celulares, calçados, roupas masculinas, femininas, e 
muitas utilidades domésticas. 

os maravilhenses que saíram cedo das suas casas na 
manhã da última segunda-feira (06) ficaram surpresos 
com as extensas filas que foram formadas em frente às 
lojas de eletrodomésticos, eletroeletrônicos e móveis no 
centro do município. o principal motivo estava estampa-
do nas faixas em frente aos estabelecimentos com a pro-
paganda de descontos de até 70% para os produtos da loja. 

Para saber quais são os produtos mais procurados pe-
los maravilhenses, a equipe de reportagem do jornal o Lí-
der conversou com os gerentes das lojas que já realizaram 
as liquidações, para saber quais foram os produtos mais 
adquiridos e desejados no município. 

Conforme o gerente da Loja Schumann, Keller Kvia-
tkoski, neste ano a liquidação da loja aconteceu na se-
gunda-feira (06), das 07h às 19h, sem fechar ao meio-dia. 
“Ficamos surpresos com o forte movimento, em vários 
momentos trabalhamos de portas fechadas, deixando en-
trar somente de grupos em grupos para que pudéssemos 
dar uma maior atenção aos consumidores”, ressaltou. 

Keller afirmou que neste ano, após o aumento do 
imposto sobre Produtos industrializados (iPi), os consu-
midores buscaram bastante a linha branca, a qual sofreu 
com o aumento de preços. “os principais produtos adqui-
ridos no dia da liquidação foram os da linha branca, como 
eletrodomésticos e eletroeletrônicos, destacando princi-
palmente as máquinas de lavar e refrigeradores. Mas nos 
surpreendemos também com a saída dos estofados, ca-
mas boxes e roupeiros”, afirmou. 

os produtos da liquidação da Loja Schumann encon-
travam-se num desconto de até 70%. “o principal objetivo 

da realização dessas grandes liquidações é acabar com os 
estoques antigos, para que possamos iniciar o ano novo 
com mercadorias novas. durante a segunda-feira transi-
taram pela loja mais de 500 pessoas, superando as nossas 
expectativas e iniciando de maneira positiva 2014”, finali-
zou. 

Para o sócio-proprietário da nossa Loja, osmar 
Kreutz, durante a liquidação da loja também os produtos 
mais procurados foram os de linha branca. “tivemos uma 
circulação de mais de 600 pessoas durante a liquidação de 
2014. atendemos das 06h às 18h, sem fechar ao meio-dia, 
e por diversas vezes tivemos de manter uma ordem de en-
trada para conseguir atender a todos”, afirmou. 

Para osmar, as liquidações oportunizam os consumi-
dores a adquirirem produtos com valores bem reduzidos. 
“Sabemos que tem muitos consumidores que já deixam 
reservados um dinheiro para aproveitar estas liquidações. 
Por isso, oportunizamos a eles a adquirirem produtos com 
valores, muitas vezes, até duas vezes menores. neste ano 
os nossos descontos estiveram nas porcentagens de 15% 
a 50%”, afirmou. 

ainda no mês de dezembro de 2013, outra liquidação 
que acontece anualmente em Maravilha é o compre um e 
leve dois das Casas Leve Confecções e Calçados. Confor-
me a gerente de vendas das lojas de Maravilha, ivone de 
oliveira Schwerz, este ano a liquidação superou as expec-
tativas de vendas. “a nossa promoção iniciou ainda no dia 
27 de dezembro se estendendo até o dia 31. Milhares de 
pessoas circularam nas lojas, adquirindo produtos com 
valores bem abaixo no preço de etiqueta. assim, propor-
cionamos aos clientes boas oportunidades de compras, 
esvaziando os nossos estoques e renovando as coleções”, 
concluiu. 

outras lojas maravilhenses ainda não realizaram as 
suas liquidações, como é o caso da Magazine Luiza. de 
acordo com a loja, a liquidação acontecerá na próxima 
sexta-feira (10). 

 Filas se formaram logo cedo em frente às lojas

Renata Mattia/ O Líder

antes de correr para a loja, 
confira as orientações

- evite comprar por impulso para não com-
prometer o orçamento com gastos desnecessá-
rios;

- Fique atento a falsas liquidações, pois algu-
mas lojas aumentam os preços antes de aplicar o 
desconto, ludibriando o consumidor;

- em caso de redução no preço por defeito, 
a informação deve ser clara e a falha não pode 
comprometer o funcionamento, a utilização ou a 
finalidade do produto;

- a loja é obrigada a trocar produtos com de-
feito. Mas, mesmo assim, se possível, teste o pro-
duto antes de levar para casa;

- no caso de aquisição de um serviço, aten-
ção às cláusulas do contrato.  

Veja os cuidados na hora de 
comprar nas liquidações
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Sede conta com 298 m² de construção, sendo uma sala 
comercial ampla e moderna e um auditório à disposição 
da comunidade para realização de eventos

Sicoob Credial inaugura sede 
própria em São Miguel da 
Boa Vista

DESENVOLVIMENTO 

Para finalizar o ano de 2013 com 
sucesso, a Sicoob Credial inaugurou 
na segunda-feira, dia 30 de dezem-
bro, sua sede própria no município 
de São Miguel da Boa Vista. a sede 
conta com 298 m² de construção, 
sendo uma sala comercial ampla e 
moderna e um auditório à disposição 
da comunidade para realização de 
eventos.

a nova sala é equipada com sis-
tema de segurança integrado, com 
porta giratória, câmeras de seguran-
ça e sistema de alarmes. Para melhor 
atender aos associados e clientes foi 
disponibilizado sistema de senha 
com cadeiras para quem aguarda 
atendimento, bem como amplo esta-
cionamento.

a agência da Sicoob Credial de 
São Miguel da Boa Vista administra 
mais de 10 milhões de ativos e atual-
mente possui mais de mil associados 
e uma carteira de crédito de aproxi-
madamente r$ 7 milhões.

Para o gerente administrativo-
financeiro, Márcio Luiz Schmitt, 
a Sicoob Credial se transformou 
nas últimas três décadas no maior 
agente fomentador de crédito e 
captação de recursos da região. 
“Com atendimento em São Miguel 
da Boa Vista desde 1º de julho de 
2005, agora inaugura sala própria 
proporcionando total conforto para 
associados e colaboradores. Com a 
Sicoob, os recursos são reinvestidos na 
própria região gerando crescimento 
econômico e sustentabilidade. temos 
plena confiança na comunidade 
boavistense e certeza de que 
teremos esta retribuída em forma de 
parcerias consistentes”, disse.

o gerente da agência de São Mi-
guel da Boa Vista, Vanderlei Bonal-
do, frisou a modernidade e o con-
forto que a nova sala oferece. “essa 
nova sala veio para somar ao bom 
atendimento realizado pela Sicoob 
Credial, com espaço amplo e mo-
derno, visando sempre o conforto 
do associado na sua cooperativa de 
crédito”, destaca.

o presidente da Sicoob 
Credial, Hermes Barbieri, 
ressaltou a realização de reformas 
e construções. “as reformas e 
novas construções sempre estão 
direcionadas aos nossos associados 
e clientes, sendo o principal objetivo 
melhor atendê-los. Pensando assim 
construímos uma agência moderna 
e com conforto. a nova agência é 
a resposta da Sicoob Credial pelo 
investimento da comunidade 
boavistense na própria cooperativa”.

Fotos: Celso Ledur/ Rádio Líder

Nova sede própria conta com uma área de 298 m²

Grande público prestigiou a inauguração

Autoridades destacaram a importância da sede própria

Maravilha
Grupo de Gestantes conhece 
Hospital São José

Com a proximidade do nascimen-
to do bebê, aumentam as dúvidas da 
gestante sobre o parto, mitos e desin-
formação acabam gerando medo, em 
especial nas primigestas, como são 
chamadas as mulheres que estão na 
primeira gestação. Para oferecer segu-
rança nesta fase, a equipe do Grupo 
de Gestantes dos municípios de Mara-
vilha, iraceminha e São Miguel da Boa 
Vista promoveram visita ao Hospital 
São josé no mês de dezembro acom-
panhadas pela enfermeira responsável 
pelo seu grupo.

o grupo foi recebido pela assistente 
social do Hospital, Marizete Badia Fior 
responsável pelo Grupo de trabalho 
Humanizado (GtH), acompanhada 
pela enfermeira Simony Silveira Gia-
chini e psicóloga Vanderléia da Costa. 
as gestantes tiveram a oportunidade 
de ver o funcionamento do local e rece-
beram orientações e esclarecimentos 
sobre o atendimento e suas instalações, 
conheceram os leitos, berçário, sala de 
banho, sala de parto normal e parto ci-
rúrgico, e futuras instalações do centro 
obstétrico que encontra-se em refor-
mas e reestruturação física e aquisição 
de equipamentos.

“a visita monitorada tira a ansieda-

de da gestante, que tem a oportunidade 
de conhecer onde dará à luz e esclare-
cer dúvidas”, disse a assistente Social 
Marizete. ela acrescentou ainda que 
antes de levar o grupo para conhecer a 
estrutura do Hospital, as coordenado-
ras dos grupos de gestantes dos muni-
cípios atendidas pela rede municipal 
de saúde repassam informações sobre 
os cuidados com a gestação (sintomas 
da gravidez, mudanças com o corpo, 
importância dos exames e do pré-natal, 
vacinação, tipos de parto etc.), com o 
bebê (banho do bebê, cuidados com 
o coto umbilical, amamentação, vaci-
nação, consultas com o pediatra, etc.) 
e planejamento familiar (como preve-
nir a gravidez, métodos contraceptivos 
disponíveis), a fisiologia do parto, con-
trações e sobre parto normal e parto 
cirúrgico. 

Conforme a enfermeira Simony, 
este é um projeto que tem como princi-
pal objetivo informar tudo para as ges-
tantes. “esse projeto já tem um ano em 
parceria com as secretarias dos municí-
pios, que visa aproximar as mães e fu-
turas mamães do ambiente hospitalar, 
proporcionando calma e segurança as 
gestantes com a proximidade do nasci-
mento do seu bebê”, finalizou. 

Fotos: Divulgação/ Hospital São José

Gestantes do município de São Miguel da Boa Vista

Gestantes do município de Iraceminha

Gestantes do município de Maravilha
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PIRACANjUBA

ranking foi feito pela revista dinheiro rural em dezembro de 2013

Laticínios Bela Vista é campeão 
brasileiro do setor em 2013 

o Laticínios Bela Vista, detentor da 
marca Piracanjuba é a empresa cam-
peã do setor de laticínios do ranking as 
Melhores da dinheiro rural, promovido 
pela revista dinheiro rural. o ranking 
que apresenta a empresa entre as me-
lhores do Brasil foi divulgado em dezem-
bro de 2013. 

em entrevista, os irmãos e proprie-
tários da empresa, César e Marcos He-
lou, que tem sede no município de Bela 
Vista em Goiás, destacaram que foram 
investidos mais de r$ 100 milhões nas 
linhas de produção em 2013 e que a 
matriz inaugura agora em janeiro uma 
nova área para o preparo de produtos 
especiais, como a linha de bebida láctea 
com quinoa e linhaça, além de leite lon-
ga vida sem lactose. 

já a unidade instalada em Maravi-
lha, que atende a demanda das regiões 
Sul e Sudeste, vai produzir também lei-
te condensado. atualmente, a fábrica 

de Maravilha processa 400 mil litros de 
leite por dia, de uma capacidade de 450 
mil litros, sendo que a partir de abril a 
capacidade da fábrica passará para um 
milhão de litros de leite por dia. “a ideia é 
ampliar a produção aos poucos, por ano, 
até atendermos todo o país”, frisa César. 

juntas as duas fábricas processam 
2,4 milhões de litros de leite, o que re-
presenta um crescimento de 30% neste 
ano em comparação com 2012. além 
da produção, segundo César, a empre-
sa fecha 2013 devendo registrar um 
faturamento de r$ 1,7 bilhão, 55% su-
perior a 2012. 

incorporado com o investimento 
de r$ 100 milhões está à construção de 
uma nova fábrica em Governador Vala-
dares, em Minas Gerais, e após a inau-
guração desta, está prevista a constru-
ção de uma nova unidade no norte ou 
nordeste do país. “temos esta intenção, 
mas ainda estamos avaliando oportuni-

dades”, destaca César.
Para os irmãos Helou, a prosperida-

de do laticínios é questão de honra, pois 
herdaram a fábrica do pai Saladi, morto 
em 1985, quando a fábrica estava a beira 
da falência produzindo apenas dois mil 
litros de leite por dia. 

Hoje o Laticínios Bela Vista é o 
quinto maior laticínio do país, o maior 
fabricante de creme de leite, o quarto 
maior em leite condensado e em bebi-
da láctea, além de estar entre as cinco 
maiores do país em produção de leite 
em pó e queijos. 

recentemente a marca Piracanjuba 
foi premiada com o Fi excellence awar-
ds, considerado o oscar da indústria ali-
mentícia, com os produtos Piracanjuba 
Zero Lactose e Piracanjuba Quinoa e 
Linhaça. atualmente 80 produtos fazem 
parte do portfólio do laticínio. “em 2014, 
o mercado vai conhecer mais a Piracan-
juba”, finaliza César. Irmãos César e Marcos Helou, proprietários do Laticínios Bela Vista

Revista Dinheiro Rural

Reivindicações 
SDR Maravilha participa de 
reunião sobre obras da SC-161

o secretário regional de Ma-
ravilha, Valci dal Maso, acompa-
nhado do gerente de infraestrutura 
da Secretaria de desenvolvimento 
regional de Maravilha, Paulo Par-
zzianello, foram convocados a par-
ticipar de uma reunião organizada 
pelo Sindicato dos trabalhadores 
rurais de romelândia, na última 
segunda-feira (06), referente a rei-
vindicações de construção de pas-
sadores de gado ao longo da rodo-
via SC-161, que liga romelândia a 
anchieta.

o secretário regional comenta 
que a reunião teve como principal 
objetivo efetuar um pré-levanta-
mento das propriedades que ne-
cessitam desta estrutura e levar a 
reivindicação ao departamento 
estadual de infraestrutura (dein-

fra) para avaliar a possibilidade de 
um aditivo na obra para execução 
destas solicitações.

Segundo expõem os agriculto-
res, a construção de passadores de 
gado ao longo dos 20,4 km da SC-
161 é necessária visto que com o 
novo traçado muitas propriedades 
ficaram com pastagens, bebedou-
ros e estábulos de lados opostos 
da rodovia, tendo necessidade de 
deslocar o gado para alimentação e 
acesso a água.

Participaram da reunião além 
dos agricultores, o presidente do 
Sindicato dos trabalhadores rurais 
de romelândia, Marcos Borguetti, 
vice-prefeito de romelândia, Val-
doci Saul, prefeito de anchieta, ari 
Prestes e o prefeito em exercício de 
anchieta, Pedro Pavan.

Reunião discutiu a construção de passadores de gado ao longo da rodovia 
SC-161

Ascom SDR
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o Ministério do trabalho e empre-
go divulgou edital de concurso público 
para 450 vagas em cargos de nível médio 
e superior. os salários são de r$ 2.573,22 
e r$ 3.981,42, respectivamente. do total 
das vagas, 5% serão reservadas para pes-
soas com deficiência. São 35 vagas para 
contador (nível superior) e 415 para 
agente administrativo (nível médio). 
todas as oportunidades de contador são 
para Brasília. as vagas de agente admi-
nistrativo são para os 26 estados da Fe-
deração e também para Brasília.

as inscrições devem ser feitas no 
período de 13 de janeiro a 3 de feverei-
ro pelo site www.cespe.unb.br. a taxa é 
de r$ 50 para nível médio e r$ 70 para 

nível superior.
a seleção será feita por meio de 

provas objetivas de conhecimentos 
básicos e específicos e provas discursi-
vas de conhecimentos específicos. as 
provas objetivas, a prova discursiva e a 
avaliação multiprofissional dos candi-
datos que se declararem com deficiên-
cia serão realizadas nas 26 capitais dos 
estados da Federação e do distrito Fe-
deral. as provas serão aplicadas na data 
provável de 30 de março, no período da 
manhã para nível superior e no turno 
da tarde para nível médio. o prazo de 
validade do concurso será de dois anos, 
podendo ser prorrogado, uma vez, por 
igual período.

as inscrições para o processo 
seletivo do primeiro semestre de 
2014 do Prouni começam no dia 13 
de janeiro e vão até as 23h59 (horá-
rio de Brasília) do dia 17 de janeiro. 
os candidatos devem ser inscrever 
pelo site http://siteprouni.mec.gov.
br. a portaria que regulamenta o 
processo foi publicada na terça-fei-
ra (07) no 'diário oficial da União.'

o Prouni é um programa que 
oferece bolsas de estudo parciais e 
integrais em instituições particula-
res de ensino superior do Brasil, a 
partir do desempenho do candidato 
no enem. a primeira chamada dos 
estudantes pré-selecionados será 

divulgada no dia 20 de janeiro. Ha-
verá uma segunda chamada no dia 
3 de fevereiro.

Somente poderá se inscrever 
no processo seletivo do Prouni o 
estudante brasileiro que ainda não 
tenha diploma de curso superior, 
que tenha feito o exame nacional 
do ensino Médio (enem) em 2013 e 
que atenda a pelo menos uma das 
condições a seguir:

i - tenha cursado o ensino mé-
dio completo em escola da rede pú-
blica;

ii - tenha cursado o ensino mé-
dio completo em instituição priva-

da, na condição de bolsista integral 
da respectiva instituição;

iii - tenha cursado o ensino mé-
dio parcialmente em escola da rede 
pública e parcialmente em institui-
ção privada, na condição de bolsista 
integral da respectiva instituição;

iV - seja pessoa com deficiência;
V - seja professor da rede públi-

ca de ensino, no efetivo. 

as bolsas integrais são ofereci-
das aos candidatos com renda fami-
liar bruta mensal per capita de até 
1,5 salário-mínimo. Para as bolsas 
parciais, o valor é de, no máximo, 
três salários mínimos.

Prazo vai até o dia 17 de janeiro. Primeira chamada dos 
pré-selecionados sai no dia 20 de janeiro 

inscrições para o Prouni 
2014 começam no dia 
13 de janeiro

EDUCAÇÃO SUPERIOR Chapecó 

Oportunidade

Anac aprova operação de nova 
aeronave a jato no aeroporto 

Ministério do Trabalho abre 
concurso para 450 vagas

a agência nacional de aviação Ci-
vil (anaC) aprovou, na última segun-
da-feira (06), a substituição da aerona-
ve da Companhia azul no aeroporto de 
Chapecó. a empresa realiza operação 
com destino a Campinas, São Paulo, 
há aproximadamente um ano no aero-
porto Serafim enoss Bertaso.

atualmente, a aeronave utilizada é 
a atr 72, com 70 lugares, mas a partir 
de 06 de fevereiro a azul passará a ope-

rar com uma embraer 195 a jato, com 
118 lugares. as empresas avianca e Gol 
já utilizam aeronaves a jato em Chape-
có. o voo da azul, que é diário, chega 
em Chapecó às 16h50 e parte às 18h30.

Conforme a administração Muni-
cipal, os números recordes do aeropor-
to de Chapecó, a infraestrutura atual e 
a demanda crescente de usuários com 
destino a Campinas foram determi-
nantes para a mudança de aeronave.

Divulgação

A nova aeronave fará voos até o Estado de São Paulo com a capacidade 
de 118 lugares

“De Olho na Água”
Comitê rio das antas premia 
participantes de concurso de fotografia

o resultado do 2º Concurso de 
Fotografia “de olho na Água” foi 
divulgado pelo Comitê da Bacia do 
rio das antas. Com o subtema “os 
múltiplos usos da água”, o concurso 
classificou 12 fotografias em cada 
categoria: de preservação e de 
degradação. a entrega da premiação 
e dos certificados de participação 
acontecerá no dia 23 de janeiro, na sede 
do Comitê antas, em São Miguel do 
oeste, a partir das 14h. a solenidade de 
premiação estava marcada ainda para 
o mês de dezembro, mas foi transferida 
devido ao período de férias de alguns 
patrocinadores e participantes.

em primeiro lugar, recebendo um 
netbook como prêmio, venceram as 
fotografias de andrei Finco, na catego-
ria degradado, e de Vanessa Feraso, na 
preservado, com o título “Margem do 
rio das antas intocada pelo homem”. 
em segundo lugar, recebendo um ta-
blet, ficaram as fotografias de Sandra 
Ghidini, de descanso, como degrada-
do, e de jean Back, como preservado. 
na terceira colocação, recebendo uma 
câmera fotográfica digital, douglas ri-
beiro, de Palma Sola, como degradado, 
e Zeferino Luiz Prosniski, como preser-
vado. do 4º a 12º colocação, os inscritos 
receberão certificados de participação.  

o prêmio teve apoio do Sistema 
103 de rádios, sendo que o concurso 
tem como objetivo despertar a 
consciência da importância desse 
bem natural, para que a população 
que faz parte da Bacia Hidrográfica 
do rio das antas e Bacias Contíguas 

passe a perceber a água nos seus 
mais diversos aspectos, seja ele no 
ambiente preservado ou degradado 
de forma que a retrate na natureza e 

a forma como ela é utilizada, em suas 
mais diversas manifestações (sociais, 
culturais, simbólicas, econômicas, 
artísticas e religiosas).

1º lugar na categoria preservado foi a foto de Vanessa Feraso

Já na categoria degradado o 1° lugar foi de Andrei Finco
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estão abertas desde a última se-
gunda-feira (06) as inscrições para a 
primeira edição de 2014 do Sistema 
de Seleção Unificada (SiSU). o prazo 
para se candidatar a uma vaga em ins-
tituições vai até o fim desta sexta-feira 
(10), e todos os estudantes que fizeram 
o exame nacional do ensino Médio 
(enem) de 2013 podem se inscrever. 

o SiSU é uma plataforma online 
desenvolvida pelo Ministério da edu-
cação (MeC) desde 2009. nela, os 
estudantes utilizam a nota do enem 
para se candidatar a vagas em insti-
tuições de ensino Superior que te-
nham aderido total ou parcialmente 
ao sistema. 

além disso, o sistema também 
serve para selecionar bolsistas do 
ProUni, vagas para cursos técnicos 
via Sisutec, financiamento pelo Fies 
e participar do programa Ciência 
sem Fronteiras. estudantes que não 
concluíram o ensino Médio podem 
ainda usar a plataforma para obter o 
certificado de conclusão. 

em Santa Catarina, devem ser 
selecionados quase dois mil candi-
datos para quatro instituições pú-
blicas pelo SiSU: a Universidade do 
estado de Santa Catarina (Udesc), 
o instituto Federal de SC (iFSC), o 
instituto Federal Catarinense (iFC) e 
a Universidade Federal da Fronteira 
Sul (UFFS) – esta última com 100% 
das vagas distribuídas exclusiva-
mente pelo sistema, sem vestibular. 

neste ano, 115 instituições públi-
cas de ensino Superior participarão 
do SiSU, o que indica um aumento 
de 14% em relação ao primeiro se-
mestre de 2013. Segundo o Ministé-
rio da educação (MeC), serão cerca 
de 171 mil vagas preenchidas pela 
plataforma. 

como se inscrever 
Para tentar uma vaga pelo SiSU, 

o candidato terá que se inscrever no 
sistema online até o dia 10. É possí-
vel escolher até duas opções de cur-
so no momento da inscrição. 

no próprio site o estudante po-
derá tirar dúvidas sobre notas de 
corte, datas das chamadas, período 
de matrículas nas instituições, resul-
tados e lista de espera. ao longo da 
semana, a classificação parcial e a 
nota de corte dos candidatos serão 
divulgadas diariamente para consul-
ta pela internet, a qualquer hora do 
dia. 

enquanto o prazo não terminar, 
os candidatos podem trocar de op-
ção quantas vezes quiserem. no fim 
de cada dia em que o sistema fica 
aberto, é gerado uma nota de corte 
para cada curso na ampla concor-
rência e na opção por cotas. dessa 
forma, o candidato pode testar se é 
possível ingressar nos cursos preten-
didos. 

a lista de aprovados sai na segun-
da-feira (13), e as matrículas deverão 
ser feitas entre 17 e 21 de janeiro. a 
segunda chamada será divulgada no 
dia 27, e o período de matrículas será 
de 31 de janeiro e 4 de fevereiro. 

o Governo Federal divulgou na 
última segunda-feira (06), os feria-
dos nacionais e pontos facultativos 
de 2014. ao todo, são 16 datas, sendo 
nove feriados nacionais e sete pontos 
facultativos. as datas foram publica-
das no diário oficial da União (doU).

em abril, haverá um feriado pro-
longado, que emenda os feriados da 
Sexta-feira da Paixão (18) e de tira-
dentes (21), que cai na segunda-feira.

já o segundo semestre terá mui-
tos feriados durante os fins de se-
mana. os dias da independência, de 
nossa Senhora aparecida e de Fina-
dos caem em um domingo, enquan-
to a Proclamação da república será 
lembrada em um sábado.

Veja na lista abaixo os feriados e 
pontos facultativos nacionais – não 
estão incluídas as datas comemorati-
vas estaduais e municipais:

- 1º de janeiro: Confraternização 
Universal (feriado nacional) – quarta-
feira

- 3 de março:  Carnaval (ponto 
facultativo) – segunda-feira

- 4 de março:  Carnaval (ponto 
facultativo) – terça-feira

- 5 de março:  Quarta-feira de 
Cinzas (ponto facultativo até as 14h) 

– quarta-feira
- 18 de abril:  Paixão de Cristo 

(feriado nacional) – sexta-feira
- 21 de abril: tiradentes (feriado 

nacional) – segunda-feira
- 1° de maio:  dia Mundial do 

trabalho (feriado nacional) – quinta-
feira

- 19 de junho:  Corpus Christi 
(ponto facultativo) – quinta-feira

- 7 de setembro:  independência 
do Brasil (feriado nacional) – 
domingo

- 12 de outubro:  nossa Senhora 
aparecida (feriado nacional) – 
domingo

- 28 de outubro: dia do Servidor 
Público (ponto facultativo) – terça-
feira

- 2 de novembro:  Finados 
(feriado nacional) – domingo

- 15 de novembro: Proclamação 
da república (feriado nacional) – 
sábado

- 24 de dezembro:  véspera de 
natal (ponto facultativo após as 14h) 
– quarta-feira

- 25 de dezembro: natal (feriado 
nacional) – quinta-feira

- 31 de dezembro:  véspera de 
ano novo (ponto facultativo após as 
14h) – quarta-feira.

Feriados 2014
Veja a lista de feriados nacionais e 
pontos facultativos de 2014

Quatro instituições públicas de Santa Catarina oferecem quase duas 
mil vagas pela plataforma do Governo Federal

Seguem até sexta-feira as inscrições 
para o SiSU 

FIQUE ATENTO
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AGRADECIMENTO 

Palito iniciou as entregas dos presentes e doces ainda no dia 10 de dezembro 

Papai noel Palito encerra entregas 
de 2013 e já planeja natal 2014

tradicionalmente, o Papai 
noel nelson Salmin, mais conhe-
cido como Palito, realiza diversas 
visitas e entrega de presentes. no 
último natal de 2013, não foi dife-
rente. Palito iniciou os trabalhos 
de distribuição ainda no dia 10 de 
dezembro para dar conta de visitar 
todas as casas e comunidades que 
havia agendado no decorrer do úl-
timo ano. Conforme Palito, além 
de Maravilha, ele também fez en-
tregas em algumas comunidades 
de Flor do Sertão, tigrinhos e São 
Miguel da Boa Vista. as entregas 
foram realizadas até no dia de na-
tal.

neste ano, Palito contou com 
a colaboração de mais um Papai 
noel, Valter Gheno, que auxiliou 
nas entregas dos brinquedos e 
doces arrecadados. Para Palito, a 
campanha foi muito boa, princi-
palmente pela colaboração que 
teve da comunidade e da alegria 
que proporcionou para as pessoas. 
“Quero agradecer todas as empre-
sas, entidades e pessoas que cola-
boraram com este trabalho, que 
leva alegria para diversas pessoas”, 
frisa.

Palito agradece em especial o 
auxílio do Valter, do rotary Clube 
Maravilha e da nossa Loja, que 
cederam o espaço para armazenar 
as doações, além da presidente 
do rotary, Solange Balestreri e do 
companheiro Paulo Pissatto, que 
auxiliaram na confecção dos pa-
cotes. 

o Papai noel destaca que as 
comunidades que não foram visi-
tadas neste ano podem entrar em 
contato com ele para participar no 
próximo natal. além disso, Pali-
to destaca que em fevereiro já vai 
começar a organizar as doações e 
visitas para este ano. “Se alguém 
tiver interesse em colaborar, tanto 
com doações, como na organiza-

ção dos presentes e no transporte 
do Papai noel, pode entrar em con-

tato comigo, que com certeza toda 
ajuda é bem-vinda”, frisa.

Fotos: Arquivo pessoal/Divulgação

Crianças de diversos lugares receberam presentes do Papai Noel Papai Noel distribuiu presentes também no interior 

Brinquedos e doces fizeram a alegria das crianças Palito contou com a ajuda de mais um Papai Noel 

Famílias foram visitadas pelo Papai Noel 
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Religião e Você
a grande renúncia

em 1946, jingyi entrou para a Universidade 
de Qinghua. Logo no primeiro dia de faculdade, 
viu Gu da.

enquanto todos os rapazes disputavam as 
atenções da bela e meiga chinesa, Gu da senta-
va sozinho, num canto da sala.

Certo dia, ele adoeceu. Pneumonia aguda. 
Sem recursos hospitalares no campus de Qin-
ghua, o médico receitou algumas ervas medici-
nais e disse que alguém precisava cuidar dele.

a jovem se apresentou como sua noiva e 
conseguiu uma licença especial do sub-reitor 
para atendê-lo.

durante os quatro anos de Universidade, 
ajudaram-se mutuamente. juntos ingressaram 
no então clandestino Partido Comunista. juntos 
sonharam uma nova vida, filhos e felicidade.

Com a fundação da nova China, foram con-
vocados para o exército. era uma época espe-
cial. o dever dizia que as missões tinham que 
ser executadas até o fim.

ela foi enviada para uma base militar no 
noroeste e ele para uma unidade do exército na 
Manchúria.

Com os movimentos políticos dos anos cin-
quenta, ela foi mandada para uma região rural.

Perdeu toda a liberdade de movimento e de 
comunicação. Quase enlouqueceu de saudade 
de Gu da.

retornando para sua base militar, duran-
te a campanha antissoviética, ela retomou seu 
posto, nove anos depois. e continuou a procurar 
por seu amor.

Soube que ele passara por várias prisões. 
entretanto, não o encontrou. nunca perdeu a 
esperança e nunca se casou.

em 1994, ela foi convidada para a celebra-
ção do 83º aniversário da Universidade de Qin-
ghua.

ao entrar em uma sala, ela viu um homem 
de costas. era o seu amado.

o pulso acelerou. Começou a tremer. Quan-
do se aproximou para o tocar, ouviu que ele 
apresentava a esposa e as três filhas a alguém.

ela congelou. ele se virou e ficou parali-
sado ao vê-la. arquejou e disse à esposa:

esta... é jingyi.
a esposa a conhecia de nome. Quaren-

ta e cinco anos tinham se passado. os três, 
comovidos, permaneceram em silêncio. em 
lágrimas, a esposa disse a jingyi que Gu da 
só se casara com ela ao ser informado da sua 

morte.
Soube, então, que Gu da se chamava agora 

Gu jian. numa das prisões em que estivera, o lí-
der dos guardas vermelhos tinha o seu mesmo 
nome. assim, mudaram o nome do prisioneiro.

nunca mais ele conseguira recuperar o 
nome antigo. Por causa disso, jingyi não o con-
seguira localizar, em parte alguma.

as filhas de Gu da disseram a jingyi que os 
ideogramas iniciais dos seus nomes formavam 
uma frase em homenagem a ela.

Segundo os pais, era para que ela fosse sem-
pre lembrada em suas vidas.

Houve um momento em que a esposa quis 
deixar os dois a sós, mas jingyi a reteve.

Por favor, não se afaste. o que tivemos ficou 
no passado, quando éramos jovens. agora, no 
presente, vocês têm uma família completa.

Saber que Gu da é feliz será um consolo 
muito maior para mim.

e, enquanto todos seguiram para o salão 
para a reunião comemorativa, ela se retirou.

nunca mais Gu da ou sua família a viram. 
ela desapareceu de suas vidas, para não lhes 
empanar a felicidade.

o verdadeiro amor se reveste de renúncia. o 
verdadeiro amor suplanta a própria dor e pensa, 
primeiramente, no ser amado.

o verdadeiro amor ama, acima de tudo, sem 
nada esperar em troca.

redação do Momento espí-
rita, com base no cap. 10,

do livro as boas mulheres da china, 
de Xinran, ed. companhia das Letras.

em 6.1.2014.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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áries
está em busca de sua alma gêmea? o pe-

ríodo promete boas surpresas. terá disposi-
ção para ousar e até se aventurar no campo 
afetivo. aproveite! no trabalho, um impulso 
renovador está crescendo em você. Use seu 
dinheiro para turbinar seus conhecimentos.

touro 
a dois, o ciúme pode motivar brigas e dis-

cussões. Ser flexível e manter a discrição são 
o melhor a fazer. no trabalho, tudo indica que 
estará mais a fim de isolamento e concentra-
ção. nas finanças, lute com garra pelo que 
deseja. Procure reforçar os lados de afeto e 
união para não se sentir sozinha mesmo com 
os parentes por perto.

Gêmeos
Uma declaração de amor pode fortale-

cer ainda mais os vínculos entre você e o par. 
Pense nisso! o que não faltará será apoio para 
tocar um projeto profissional. o seu progres-
so material está em evidência. Comemore! 

câncer
ainda não tem um compromisso está-

vel? então, aproveite para investir numa nova 
conquista. Boas novas podem surgir. Conte 
com sua capacidade criativa para atingir ob-
jetivos. Pode ter aborrecimentos com pessoa 
da sua confiança por causa do dinheiro; Fi-
que esperta para não entrar em atrito com os 
parentes próximos.

Leão
este é o momento ideal para surpreen-

der quem ama. Uma viagem ou um encontro 
íntimo pode dar um novo gás à relação. no 
trabalho, os ventos sopram a seu favor. É hora 
de apostar em seus sonhos e progredir. nas fi-
nanças, há indícios de boas surpresas. Mudar 
de casa poderá ser uma ótima ideia.

Virgem
as estrelas realçam o clima de erotismo 

e sensualidade no romance, favorecendo até 
as relações mais mornas. no trabalho, não la-
mente pelas coisas nem sempre saírem como 
deseja. Lembre-se: há males que vêm para 
bem. 

Libra
a vida a dois ganha maior estabilidade. 

Há um clima de entusiasmo e uma forte dose 
de comprometimento na relação com quem 
ama. no trabalho, tudo o que conseguir será 
fruto de seus esforços. Portanto, confie em 
si. Pode ser que tenha de acudir uma pessoa 
querida. Comece desde já a se preparar: sur-
presas acontecem!

escorpião
Se está só, então, comemore! neste fase, 

vai se sentir com energia para se divertir. Saia 
da rotina e inclua alguém em sua vida. jogue 
seu charme e confie. alguém pode trazer um 
tipo de negócio ou proposta dando novos ru-
mos à sua carreira. Fique atento para não dei-
xar escapar as oportunidades. os familiares 
estão querendo atenção.

Sagitário
Se estiver livre, esse é o momento certo de 

curtir o que a vida tem de melhor. em progra-
mas de lazer com os amigos, poderá conhe-
cer alguém muito especial. Mostre empenho 
em suas tarefas e seus esforços serão recom-
pensados. Faça uma fezinha em jogos. 

capricórnio
na vida a dois, os momentos íntimos pro-

metem ser regados a muito carinho, dando 
um novo tempero ao romance. Mas será pre-
ciso ter cautela com cenas de ciúme. Quem 
trabalha em casa ou desenvolve trabalhos 
com autônomo atravessa uma fase bastante 
produtiva. 

aquário
Se procura um amor, arrisque-se e perce-

ba as oportunidades ao redor. irmãos ou vizi-
nhos podem atuar como cupidos. a dois, abra 
seu coração e seja feliz! Se sonha em abrir seu 
próprio negócio, vá em frente! Boa fase para 
organizar as finanças. o astral é de harmonia 
nas relações, mas tenha cuidado com as exi-
gências familiares.

Peixes
a dois, não queira mandar no par. Se está 

só, as chances de se deparar com alguém que 
esteja bem financeiramente são grandes. no 
trabalho, o clima será de cooperação. a grana 
tanto vai quanto sair com facilidade. aten-
te! Pode procurar o apoio emocional dentro 
de casa e vai encontrar. Saiba reconhecer o 
moda de amar de cada um.
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Qual a cor de biQuíni ideal para o seu tom de pele?

Você sabe quais estampas e cores de biquínis mais valo-
rizam seu corpo na hora de escolher seu look moda praia? 

Separamos algumas dicas de quais biquínis, estampas 
e cores caem melhor para cada tom de pele, afinal, as co-
res tem o poder de valorizar o que mais gostamos em nosso 
corpo. Confira as dicas:

1- PeLe branca
Cor: para valorizar sua pele, prefira os tons fechados de 

azul petróleo, cinza, chumbo, marrom, azul marinho ou to-
nalidades vibrantes como o vermelho, vinho e laranja. 

Estampa: para não ficar apagada evite estampas claras, 
em tons pastel. dê preferência às estamparias de fundo es-
curo, elas iluminam sua pele.

2 - PeLe branca roSada
Cor: nada de usar tons pastel ou de rosa. escolha sem-

pre tons de verde escuro, preto, azul marinho, royal, petró-
leo, todas elas dão um contraste muito bonito ao seu tom 
de pele.

Estampa: para evitar tom sobre tom, evite estampas em 
tons de vermelho ou rosa. 

3- PeLe aMareLada/orientaL
Cor: o ideal para seu tipo de pele é evitar o amarelo e 

apostar nos tons avermelhados, de azul, violeta e escuros 
em geral.

Estampas: opte por estampas com fundo escuro e que 
não tenha amarelo.

4- PeLe Morena

Cor: não tenha medo de se jogar nas cores em tons de 
violeta, laranja, azul e principalmente em tons claro, pastel 
e rosados, você ficará um arraso em todos esses.

Estampa: a única dica para você é correr da família dos 
beges e areia. 

5- PeLe bronzeada
Cor: para valorizar essa cor tão desejada pela maioria 

das mulheres, use biquínis em tom de branco, azul, ver-
melho, laranja e em tons pastel, só tome cuidado com as 
transparências. 

Estampa: nada de tons próximos ao da sua pele como 
areia, caramelo e bege. 

6- PeLe neGra
Cor: evite cores escuras, principalmente o marrom, pre-

to e azul escuro.

Estampa: use e abuse de estampas em tons claros, in-
clusive azul, violeta, em amarelo e laranja.

dicas para todos os tipos de pele:

- evite as estampas muito marcantes, que possam con-
fundir com alguma linha de contorno do seu próprio corpo, 
isso pode aparentar a sensação de deformidade;

- tons da família de cores do mesmo tom da sua pele 
devem ser evitadas, mesmo para as estampas, elas podem 
dar a sensação de elemento vazado;

- aposte nos contornos de cores vibrantes e fluorescen-
tes que dão a sensação de vivacidade à pele devido o grande 
contraste;

o verão é a estação certa para você ousar nas cores. 
aproveite!

espero que tenham 
gostados das dicas. 

Boa semana a todos!

Divulgação
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Área Vip

“Decida o que é importante para 
você e busque-o com integridade, 

virtude e humildade”. 

(Mark Hughes)

aoS noSSoS LeitoreS, UM 
eXCeLente 2014, de MUita PaZ e MUito 

aMor... e atÉ a PróXiMa ediÇÃo! 

ontem (07) foi um dia muito especial, afinal, 
uma super amiga, irmã e profissional com-
pletou mais um ano de vida. Camila... Que-
remos lhe desejar todas as felicidades, que 
as bênçãos deste dia especial permaneçam 

para sempre contigo e que você continue 
sempre, com esta alegria sem igual, animan-
do as nossas vidas e sendo esta amiga/filha e 
irmã fantástica. Muitas felicidades! amamos 
você! Com muito carinho, Caroline, Patricia, 
renata, Cristiane e todos os teus familiares! 

Nesta terça-feira (07) também foi o dia 
da Gilmara Filippi Viccari festejar o seu 
aniversário. Muitas felicidades a você 
por este dia tão especial! Parabéns...

Na segunda-feira (06) quem festejou o seu 
aniversário foi a querida jornada Wildner. Fe-
licidades e sucesso sempre! 

Parabéns ao Lucas Matheus pelo 
aniversário comemorado no início desta 

semana. Sucesso e felicidades sempre!

Parabéns ao administrador renan Carlos 
estefano que festejou no último dia 06 o 

seu aniversário. Felicidades sempre!

na última segunda-feira (06) também foi um 
dia muito especial a todos os amigos e familiares 
da Thayse Soares que puderam, comemorar jun-
to dela, mais um aniversário. Muitas felicidades, 
saúde e sucesso por este dia mágico. Parabéns!!!

Fotos: Arquivo pessoal
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Cunha Porã
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a iniciativa foi para tranquilizar os pais cunhaporenses que não tem onde deixar seus filhos 
durante as férias escolares 

Creche atende em horário especial 
nas férias

OPORTUNIDADE

na última segunda-feira (06), 
iniciaram as atividades em período 
especial no Centro de educação in-
fantil (Cei) Pequenos Brilhantes de 
Cunha Porã. 

a creche estará aberta neste 
período de férias escolares, entre 
janeiro e fevereiro, pois muitos 
pais que trabalham durante todo 
o dia não tem onde deixar seus 

filhos. de acordo com a Secre-
taria de educação, é importante 
destacar que é somente para os 
filhos dos pais que não tem férias 
e necessitam do atendimento neste 

período. 
Para este ano de 2014 aconteceu 

uma pequena alteração no horá-
rio de funcionamento das creches 
que agora é diferenciado e veio de 

encontro para auxiliar as mamães 
que trabalham. o atendimento ini-
cia às 06h55 no período matutino e 
se estende até às 18h30 no período 
vespertino.

Fotos: Ascom Prefeitura

Este ano Cunha Porã conta com uma creche em horário 
especial

Somente crianças com mães trabalhando terão o direito de 
permanecer na creche

O horário de atendimento é das 06h55 às 18h30 

Com o calendário unificado, 
as aulas na rede estadual, mu-
nicipal e particular de ensino 
de Santa Catarina começam no 
dia 13 de fevereiro e terminam 
em 19 de dezembro. os gestores 
conseguiram unificar o calen-
dário neste ano para facilitar o 
planejamento das famílias, o 
transporte escolar e a formação 
continuada dos professores.

na rede estadual, ao longo 
do ano, o calendário pode sofrer 
alterações, porém garantindo 
ao aluno o mínimo de 200 dias 
letivos e 800 horas. Para atender 
reuniões pedagógicas, conse-
lhos de classe e feriado munici-
pal, a adequação do calendário 
ficará sob responsabilidade das 
Gerências regionais de educa-
ção, respeitando as peculiarida-
des regionais e municipais. os 
estudantes que ainda não efe-
tivaram suas matrículas terão 
uma nova oportunidade de 3 a 5 
de fevereiro de 2014.

o diretor de apoio ao estu-
dante, osmar Matiola, destacou 
que unificar o calendário da 
rede pública de Santa Catarina, 
escolas estaduais e municipais, 
traz grandes benefícios para a 
sociedade. “as famílias podem 
fazer o seu planejamento de fé-
rias e recesso antecipadamen-
te, já que muitas têm filhos em 
escolas diferentes; o transpor-
te escolar dos alunos da rede 
pública, executado em parce-
ria entre o estado e os municí-
pios, não precisa ser adaptado, 
o que aumentaria os custos 
operacionais, e os educadores 
que trabalham nas duas redes 
terão o mesmo período de des-
canso”, afirma. 

Para Matiola, outra vanta-
gem é que o estado e os mu-
nicípios podem articular ou-
tras ações de forma conjunta, 
como por exemplo, a forma-
ção continuada dos profes-
sores.

Retorno às aulas 
Calendário escolar 
2014 é divulgado 
pela Secretaria da 
Educação do Estado

Solidariedade 
natal Vermelho é promovido pelo 
Consulado e associação dos Colorados 
de Cunha Porã 

Com o objetivo de trabalhar 
em prol da comunidade cunhapo-
rense a associação dos Colorados 
de Cunha Porã em parceria com 
o Consulado promoveram o natal 
Vermelho 2013.

esta campanha já é tradicional 
e tem como objetivo promover um 
natal mais solidário e feliz para as 
crianças carentes do município. os 

presentes foram entregues pelo Pa-
pai noel, cônsul e membros da as-
sociação dos Colorados de Cunha 
Porã, na véspera de natal, em diver-
sos bairros da cidade.

Conforme o presidente da asso-
ciação, Luiz Carlos Hubner, foram 
distribuídos cerca de 500 pacotes 
de presentes e doces para meninos 
e meninas nos bairros de Cunha 

Porã. “Mais uma vez alcançamos 
nosso objetivo de promover o bem 
estar da comunidade cunhaporen-
se”, disse.

o Consulado e associação dos 
Colorados de Cunha Porã agrade-
cem a todos que participaram da 
entrega dos presentes e que colabo-
raram para mais uma edição dessa 
campanha.

Cerca de 500 pacotes de presentes e doces foram distribuídos 

Divulgação
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TRANSPARÊNCIA

arrecadação superou as expectativas dos organizadores da tradicional festa em Modelo 

CCo da 17ª Fepar realiza prestação de contas

ainda no mês de dezembro, nas 
dependências da associação dos 
Servidores Públicos de Modelo (as-
pumo), a Comissão Central organi-
zadora (CCo) da 17ª Festa estadual 
do Porco assado no rolete (Fepar), 
apresentou às entidades e impren-
sa, o balanço da festa.

a 17ª Fepar foi coordenada pe-
los presidentes da CCo, adilson 
Braun e alcedir de Souza e contou 
com a colaboração de 12 entidades 
do município. as entidades que 
colaboraram foram: associação 
industrial e Comercial de Modelo 
(acimo); associação dos Servido-
res Públicos de Modelo (aspumo), 
associação dos acadêmicos de 
Modelo (ascamo), CtG Modelo da 
tradição, Casa Familiar rural de 
Modelo, Leo Clube Ômega, Lions 
Clube, bombeiros militares e co-
munitários, Matungos, Veteranos, 
Master, associação dos Motoristas, 
juntamente com o envolvimento de 
todos os servidores públicos.

inicialmente, foi realizado a 
prestação de contas do baile da es-
colha da rainha, que teve o lucro de 

r$ 10.483,22, que foi dividido entre 
as entidades conforme a venda de 
ingressos.

a festa teve uma despesa de r$ 
111.840,36 e teve como receitas o 
valor de r$ 154.891,53, sobrando 
de lucro o valor de r$ 43.051,17. 
deste valor um terço foi repassado 
para a Sociedade Hospitalar Bene-
ficente de Modelo, um total de r$ 
14.350,17. Para cada uma das 12 
entidades foi repassado do lucro 
da festa o valor de r$ 2.391,75.

em seguida foi realizada a 
prestação de contas da rifa que foi 
realizada, onde foram vendidas 
9.919 cartelas, dando o valor de 
r$ 99.190,01. a rifa teve um custo 
de r$ 38.639,91, mais despesas de 
gráfica, comissão de vendedores 
e divulgação, teve o lucro de r$ 
49.101,10. deste valor r$ 16.367,30 
foi repassado para o Hospital e 
r$ 32.733,80 foi dividido entre as 
entidades, sendo que foi dividido 
proporcional pela venda das mes-
mas.

ao final da prestação de con-
tas foram entregues os cheques as 

entidades. a Sociedade Hospitalar 
Beneficente de Modelo recebeu 
o total de r$ 30.717,47. os Moto-
ristas receberam r$ 3.189,67. os 
Masters receberam r$ 4.589,06. 
o CtG Modelo da tradição re-
cebeu r$ 4.634,06. o Leo Clube 

omega recebeu r$ 4.734,59. os 
Bombeiros Comunitários recebe-
ram r$ 4.768,01. a associação dos 
acadêmicos de Modelo (ascamo) 
recebeu r$ 4.813,80. a associação 
dos Servidores Públicos de Modelo 
(aspumo) recebeu r$ 5.965,97. os 

Matungos receberam r$ 5.981,26. 
o Lions Clube recebeu r$ 6.988,85. 
a Casa Familiar rural de Modelo 
recebeu r$ 7.276,22. a associação 
Comercial industrial de Modelo 
(acimo) recebeu r$ 7.403,92. e os 
Veteranos receberam r$ 11.572,61. 

Representantes da CCO, Administração Municipal e entidades parceiras estiveram presentes na prestação de contas

Ascom Prefeitura

toda a população maravilhen-
se está convidada a participar da 
3ª edição da rua do Lazer, que será 
realizada no próximo sábado (11), 
na Praça Cidade das Crianças, em 
frente à Prefeitura de Maravilha, a 
partir das 15h.

de acordo com a coordenadora, 
talita auler, haverá cama elástica, 
piscina de bolinhas, brinquedos 
infláveis, atividades esportivas, 
pintura facial e mateada durante 
toda a tarde. “esta edição aconte-
cerá mesmo com chuva”, explicou 
a coordenadora.

o prefeito em exercício, San-

dro donati, acredita que o evento 
é um momento prazeroso de lazer 
para as famílias, que tiram este 
tempo para conversarem e se di-
vertirem. “É uma ideia da admi-
nistração quem vem dando certo 
e tem atraído grande parte da po-
pulação. Para nós, é um orgulho 
poder estar proporcionando esta 
atividade às famílias”, comentou.

a rua do Lazer é uma promo-
ção da Prefeitura de Maravilha, 
por meio da Secretaria de assistên-
cia Social, Secretaria de educação 
e departamentos de Cultura e es-
portes. 

3ª edição acontecerá em frente à Prefeitura

Ascom Prefeitura

Maravilha
Diversão
3ª edição da Rua do Lazer 
acontecerá no próximo sábado
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BALANÇO 

dos mais de r$ 7 milhões de dívidas existentes da antiga administração, cerca de r$ 2,5 milhões já foram 
quitados, resultando num saldo positivo no primeiro ano de governo 

Prefeitura de Maravilha encerra 2013 com 
investimentos de mais de r$ 4 milhões

renata Mattia 

no início de 2013 assumiu em 
Maravilha a primeira mulher elei-
ta ao Poder executivo, que também 
estreou no comando de uma admi-
nistração, a prefeita rosi Maldaner. 
e no último dia de 2013, a chefe do 
executivo esteve participando do 
Programa atualidades da rádio Lí-
der FM, relatando as atividades des-
te primeiro ano frente ao executivo 
maravilhense. de acordo com ela, 
este foi um ano de muitos desafios, 
principalmente pela maneira que en-
contraram a Prefeitura e analisando 
também os investimentos que foram 
feitos nestes primeiros 12 meses de 
mandato.  

“eu sempre comparo a admi-
nistração Pública com as empresas 
privadas. a empresa pública tem 
grandes dificuldades, pois tudo é 
muito burocrático, demandando um 
tempo maior para que algo seja exe-
cutado. Mas neste final de ano eu me 
sinto muito bem e feliz com os avan-
ços que tivemos na nossa cidade. Há 
muito ainda para ser feito, mas con-
seguimos mexer com todos os setores 
nestes primeiros 12 meses de admi-
nistração e ainda deixamos a casa em 
dia”, afirmou a prefeita. 

durante a entrevista, rosi ressal-
tou que no início de 2013, ao assumi-
rem o executivo, depararam-se com 
uma dívida de mais de r$ 7 milhões. 
“e ainda, no decorrer do ano, outras 
ações de cobranças foram ingressa-
das contra a administração na justi-
ça, contas essas que não tinham sido 
empenhadas e que nós nem imaginá-
vamos que existiam, totalizando mais 
de r$ 1,5 milhão”, disse. 

Conforme ressaltou a prefeita 
rosi, durante 2013 foram pagos mais 
de r$ 2,5 milhões da dívida, sendo 
os débitos de curto, médio e longo 
prazo. “as dívidas de curto prazo que 
totalizavam aproximadamente r$ 
500 mil foram pagas, sendo pagos 
também mais de r$ 1,7 milhão para 
as dívidas de longo prazo. então fina-
lizamos o ano já com este montante 
de dívidas atrasadas, pagas”, afirmou. 

a prefeita destacou que 
este ano a receita final e total da 
Prefeitura foi de r$ 49 milhões e 
de despesas, somaram-se mais 
de r$ 46 milhões. “em 2013, a 
administração Municipal investiu 
mais de r$ 4 milhões, totalizando um 
investimento maior do que 9,54%, 
sendo um bom investimento quando 
tratamos de administração Pública. 
É importante destacar também que 
hoje a Prefeitura tem um saldo de 
aproximadamente r$ 4,7 milhões, 
dentro de convênios e obras em 
andamento. Fechamos 2013 com um 
saldo positivo, embora as grandes 
dificuldades que enfrentamos no 

começo do mandato, hoje podemos 
afirmar que Maravilha avançou em 
praticamente todas as áreas, sempre 
com os pés no chão e com a consciência 
e vontade de fazer e melhorar ainda 
mais”, ressaltou a prefeita. 

acompanhe a seguir um breve ba-
lanço de cada Secretaria Municipal, enfa-
tizando os trabalhos realizados em 2013. 

Prefeita Rosi Maldaner ressaltou 
sua satisfação no primeiro ano de 
mandato

SECRETARIA DA SAúDE
Em 2013 muitos foram os proje-

tos implantados, bem como, a rea-
tivação de inúmeros programas que 
visam o bem-estar dos maravilhenses 

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO 
Mais de 2.300 alunos foram atendidos neste ano pelos projetos e aulas da 

Secretaria de Educação  

SECRETARIA DE INDúSTRIA, 
COMÉRCIO E TURISMO 

Neste ano os trabalhos estiveram 
intensificados no levantamento de 
informações e sugestões para solu-
cionar os problemas dos empresários 
maravilhenses

 SECRETARIA DE AGRICULTURA
O primeiro passo nesta Adminis-

tração foi o pagamento dos bônus fis-
cais aos agricultores, regularizando 
as dívidas deixadas em 2012

Várias ações e programas foram 
realizados na saúde durante todo o 
ano. a inauguração do Serviço de 
Pronto atendimento noturno foi 
uma das principais. este serviço 
iniciou no dia 13 de maio e aten-
de maravilhenses que necessitam 
de atendimento imediato como 
febre, cólica e dores repentinas. 
Com atendimento das 18h às 22h, o 
atendimento noturno funciona no 
eSF Centro i, localizado em frente à 
Prefeitura de Maravilha. a equipe é 
formada por um recepcionista, um 
técnico em enfermagem, um enfer-
meiro e um médico.

em agosto deste ano, também 
com o objetivo de atender urgên-
cias e emergências, foi criado o 
serviço de plantão de dentistas, 
que funciona nas segundas, quar-
tas e sextas-feiras, das 18h às 22h, 
também na unidade básica de saú-
de eSF Centro i. a implantação do 
plantão oferece um melhor e mais 
ágil atendimento à população, fa-
cilitando o acesso ao Sistema Único 
de Saúde.

Programas 
durante o ano de 2013 diversos 

foram os programas reativados ou 
implantados em Maravilha. de acor-
do com o secretário de Saúde, jonas 
dall´agnol, inúmeros foram as me-
lhorias nos atendimentos, visando 
sempre o bem-estar da população. 
destacam-se os seguintes projetos: 
Programa Saúde na escola, Programa 
Vida ativa, Programa de tratamento 

do tabagismo; Programa de esco-
vação das escolas, sendo que este 
programa já atendeu mais de 2.500 
crianças da rede municipal de en-
sino e o Programa Melhor em Casa, 
uma novidade para Maravilha, sendo 
que neste programa há uma equipe 
multidisciplinar que atenderá os ne-
cessitados em suas residências, para 
garantir a eficácia nos tratamentos.

 
convênios, atendimentos e me-

lhorias
em 2013 também se iniciaram 

as obras da Unidade Básica de Saú-
de Gelci Helena do amaral, ou Caic 
– como é popularmente conhecida, 
e está sendo construída na avenida 
Presidente Vargas, nas antigas depen-
dências da Sdr Maravilha. a obra 

tem área construída de 490,55 m², 
com o valor global de r$ 471.275,30.

a Secretaria de Saúde de Maravi-
lha firmou um convênio no início do 
mês de maio com o Hospital de São 
Lourenço do oeste para a realiza-
ção de cirurgias como de adenoide 
e desvio de septo. de acordo com o 
setor de tratamento Fora do domi-
cílio (tFd), todos os pacientes que 
foram encaminhados para o setor 
estão sendo chamados para agen-
darem sua cirurgia. os pacientes 
não têm custo para o procedimento 
cirúrgico. outro trabalho realizado 
pela Secretaria de Saúde é o mutirão 
de ressonâncias. a grande maioria 
desses exames é para diagnóstico 
para realização de procedimentos ou 
cirurgias.

Pronto-atendimento noturno foi inaugurado ainda no início deste ano e já 
atendeu centenas de maravilhenses

a educação infantil de Maravilha 
atendeu em 2013 aproximadamente 
1.225 alunos, sendo 325 em tempo in-
tegral. os planejamentos de atividades 
são em forma de projetos, por escola, 
onde cada unidade escolar tem uma 
realidade diferente, portanto, é preciso 
valorizar os espaços de cada criança. 
as disciplinas na educação infantil 
foram: recreação, inglês, Linguagem 
Musical e Linguagem Matemática 
além do professor titular da turma.

o ensino fundamental (anos 
iniciais e finais) atendeu aproxima-
damente 1.120 alunos e optou por 
trabalhar os conceitos fundamentais 
observando a leitura, interpretação, 
cálculo e a convivência respeitosa nos 
diferentes espaços. as escolas tiveram 
autonomia em organizar um projeto 
por escola ou por permitir que cada 
professor, seja em sua turma ou em 
sua disciplina, planejasse suas ativi-
dades de forma a alcançar os objetivos 
propostos.

novidades nas creches munici-
pais 

no mês de janeiro de 2013 foi 

oferecida uma creche-plantão para 
atender as crianças das famílias com 
dificuldade em encontrar outro local 
que as crianças pudessem permane-
cer durante as férias escolares. no 
mês de julho, as crianças tiveram 
atendimento normal nas creches, 
dispensadas as atividades somente 
nos dias de formação continuada e 
planejamento.

Projetos e atividades 
Muitos foram os projetos e ativi-

dades desenvolvidas neste ano pela 
Secretaria da educação. de acordo 
com a secretária roseméri rodri-
gues da Silva, algumas delas mere-
cem destaque pela grande impor-
tância numa melhor educação para 
Maravilha. “nossas professoras, de 
1º ao 3º ano puderam participar, du-
rante todo o ano da Formação Con-
tinuada visando à alfabetização dos 
alunos”, afirmou. 

inúmeros projetos foram im-
plementamos em 2013, dentre eles: 
o Proerd, o Programa Protetor am-
biental, o oratória nas escolas – em 
parceria com a jCi Brasil; Programa 

Fotos: Arquivo/O Líder

Cdi informática; Programa Mais 
educação e o Programa Contação 
de Histórias Papo de jacaré – que 
oportuniza as crianças maravilhen-
ses a viveram momentos únicos, 
incentivando-os à leitura e apren-
dizado. 

a Secretaria de agricultura e 
Meio ambiente de Maravilha reali-
zou inúmeras ações em 2013, den-
tre elas, o recolhimento de lixo no 
interior, reuniões em todas as co-
munidades a fim de levar a conhe-
cimento dos agricultores as princi-
pais ações e eleger os membros do 
Conselho, feiras do peixe mensais, 
cursos para agricultores em parce-
ria com o Senar, pagamento de bô-
nus fiscal e programas.

outro ponto destacado no ano 
de 2013 foi o planejamento das ati-
vidades para o ano de 2014. neste 
planejamento ficaram definidos 
os valores e os trabalhos que serão 
realizados pela Secretaria. Um dos 
principais pontos foi com relação 
ao bônus fiscal que terá um aumen-
to de 15% indo para 1,6% mantendo 
o teto máximo de r$ 1.600,00. 

na Secretaria de indústria, Co-
mércio e turismo (Sictur), as priori-
dades em 2013 foram a subestação 
da Celesc, a área industrial, a vinda 
do Senai e a iluminação pública. a 
Secretaria trabalhou no levanta-
mento de informações, sugestões 
e ações para solucionar problemas 
que vem acontecendo no municí-
pio de Maravilha em relação à área 
industrial. 

atualmente, existem dois seto-
res industriais que foram desenvol-
vidos: a sessão do Barro Preto e a 
sessão Humaitá, que seria próximo 
da aurora. a sessão do Barro Preto 
está com todas as empresas instala-
das, sem a possibilidade de absor-
ver uma nova empresa neste local, 
mas, ao mesmo tempo, o setor ca-
rece de mais infraestrutura e legali-
zação da área. Para a regularização, 
demanda tempo. Por isso, se tornou 
necessária uma solução para aque-
les que se instalarem se sentirem 
mais seguros.
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SECRETARIA DE TRANSPORTES E OBRAS 
Logo no início de 2013, a primeira ação da Secretaria foi recu-

perar a estrada que liga Maravilha a Bom Jesus do Oeste

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO 
Contribuição de melhorias para os asfaltamentos das ruas 

em Maravilha foi tema de diversas reuniões em 2013 

SECRETARIA DE 
ASSISTÊNCIA SOCIAL

Em 2013 o principal objetivo da pas-
ta foi A reorganização dos trabalhos 

DEPARTAMENTO DE TRâNSITO
 Sinalização viária horizon-

tal, com a pintura das faixas de 
pedestres e meio-fio foram re-
alizadas neste primeiro ano 

INFRAESTRUTURA 
DE MAQUINÁRIOS É 

MELHORADA NESTE ANO
 Veículos foram adquiridos, alguns 
com recursos próprios e outros com 

valores de emendas parlamen-
tares, todos visando à melhoria 
nos serviços em diversos setores 

DEPARTAMENTO DE CULTURA 
Realização de diversas oficinas e 

shows culturais movimentou 2013 

DEPARTAMENTO DE 
PLANEjAMENTO

5ª Conferência das Cidades foi 
realizada em Maravilha em 2013 

no primeiro ano de atividades 
desta administração, o município de 
Maravilha teve vários trechos restaura-
dos, destacando-se a restauração asfál-
tica das avenidas anita Garibaldi, 27 de 
julho e entre rios, e das ruas Sílvio de 
noronha, Marechal Cândido rondon, 
Foz do iguaçu, São josé, rua do traba-
lho, rua Palmitos, rua iguaçu e traves-
sa oswaldo Cruz.

além disso, foi realizado o fecha-
mento de buracos em todas as ruas e 
avenidas que havia necessidade. o total 
do investimento das obras da anita Ga-
ribaldi e rua Sílvio de noronha foram 
de r$ 351.206,19, provenientes de re-
cursos próprios, que foram economi-
zados durante os primeiros meses de 
governo. 

Quanto aos outros trabalhos, tam-
bém foram feitos com recursos e com 
os maquinários próprios, obtendo-se 
assim uma boa economia. Pode-se ci-
tar o recapeamento da avenida 27 de 
julho, na qual foram investidos cerca de 
r$ 20 mil.

nas estradas no interior o serviço 

também foi intensificado, logo no início 
do ano, a primeira ação da Secretaria foi 
recuperar a estrada que liga Maravilha 
a Bom jesus do oeste. de acordo com 
o secretário neivo Sartori, este é um 
trecho de importante acesso, pois há 
muitas pessoas que vão para o Paraná 
por ali. “em alguns pontos do trecho foi 
usado brita, feita pelo próprio britador 
da Prefeitura de Maravilha. o agricultor 
precisa de boas estradas, pois facilitam o 
acesso do transporte escolar, caminhões 
de ração para quem tem criação de aves, 
suínos ou produção de leite, etc. É essen-
cial esta recuperação”, afirmou. 

outros investimentos da Secretaria 
de transportes e obras foram para a 
construção de pontilhão em concreto 
armado. na Linha Barra do Segredo 
o valor total da obra para melhoria da 
ponte ultrapassou os r$ 36 mil. já o 
pontilhão da Linha Sanga Silva tem 5 
metros de largura por 7,2 metros de 
cumprimento, e o investimento foi de 
r$ 45.783,50. os valores são provenien-
tes de recursos próprios e foi feito de 
concreto armado e cabeceiras.

Asfaltamentos também foram realizados em ruas e avenidas de Maravilha 

Fotos: Arquivo/O Líder

a administração Pública de 
Maravilha realizou em 2013 reu-
niões com os moradores sobre 
contribuições de melhorias (as-
falto e calçamento) executados no 
município. antes de uma obra ser 
executada, a primeira coisa a fazer 
é reunir os moradores e observar a 
viabilidade da obra. dessa forma, 
a população sempre estará infor-
mada sobre o que está sendo feito 
pela administração. a associação 
Comunitária novo Bairro e a asso-
ciação Comunitária do Conjunto 
Habitacional novo Bairro recebe-

ram recursos da Prefeitura de Ma-
ravilha.

a administração repassou às 
comunidades dois cheques, um 
no valor de r$ 10 mil e outro no 
valor de r$ 25 mil. a associação 
Comunitária novo Bairro recebeu 
os r$ 50 mil para a construção e 
ampliação do Centro Social, com 
área de 982,5 m². 

já a associação Comunitária 
do Conjunto Habitacional novo 
Bairro recebeu r$ 10 mil, que au-
xiliará nas melhorias do salão da 
comunidade.

na assistência Social, o primeiro 
passo foi a reorganização dos serviços 
de assistência Social fornecidos à po-
pulação de Maravilha. alguns serviços 
não estavam em funcionamento como 
o Programa de erradicação do trabalho 
infantil (Peti), Centro de referência em 
assistência Social (CraS), Centro de 
referência especializado de assistên-
cia Social (CreaS), abrigo domiciliar, 
Panificadora Mirim, Corte e Costura e 
Marcenaria e artesanatos. então, houve 
a reorganização dos trabalhos.

dentre as diversas atividades reali-
zadas pela Secretaria de assistência So-
cial esteve a criação da rua do Lazer. as 
três edições da rua do Lazer reuniram 
centenas de maravilhenses. a primeira 
edição aconteceu no dia 09 de novem-
bro, a segunda no dia 14 de dezembro e 
a terceira no dia 11 de janeiro de 2014. as 
edições contaram com a cama elástica, 
piscina de bolinhas, brinquedos inflá-
veis, xadrez, tênis de mesa, futebol, vôlei, 
pintura facial, escolinha do trânsito. as 
crianças, além de se divertirem, pude-
ram aprender mais sobre o trânsito, já 
que a escolhinha estava em pleno fun-
cionamento, com várias placas para as 
crianças identificarem o que cada uma 
significava. na ocasião, também houve 
mateada e venda de bebidas e lanches.

o município de Maravilha, com 
o objetivo de garantir a segurança dos 
pedestres e motoristas que usam as vias 
públicas, realizou, por meio do departa-
mento de trânsito, a sinalização viária 
horizontal, com a pintura das faixas de 
pedestres e meio-fio no ano de 2013. a 
pintura, além de dar maior segurança 
aos usuários, possibilitou melhor fluidez 
no trânsito e deu um aspecto visual mais 
bonito à Cidade das Crianças. o valor 
total do investimento para a pintura das 
faixas foi de r$ 146.318,99. as principais 
ruas e avenidas da cidade receberam 
esta sinalização viária horizontal.

Visando uma mlhoria no trânsito de 
Maravilha, em 2013 foi realizado, junta-
mente com a empresa Via 11 engenha-
ria, um estudo técnico destacando as 
principais modificações para o municí-
pio. em Maravilha, o departamento de 
trânsito registrou em 2013, 16.272 veí-
culos pertencentes ao município, sendo 
que a população gira em torno dos 23 
mil habitantes, média de 1,39 veículos 
por habitante. Foram feitas reuniões 
com os membros do Conseg, cadastra-
das informações e discutidas propostas. 
dentre as propostas estão às alterações 
de circulação na área central, projeto de 
sinalização de segurança viária, propos-
ta para rota de tráfego pesado, ciclovias 
e ciclofaixas, definições sobre a implan-
tação do estacionamento rotativo pago 
e rótula na avenida Maravilha, além de 
outros assuntos que serão também dis-
cutidos em audiências públicas. 

durante todo o ano, foram rea-

Com o objetivo de reestruturar o 
departamento de Planejamento, a ad-
ministração Pública de Maravilha ad-
quiriu uma impressora para plotagem 
de projetos. a máquina será utilizada 
para serviços internos do município. 
antes, a amerios fazia a plotagem dos 
projetos para o município, e isso gerava 
um custo. agora, todos os projetos se-
rão confeccionados pelo departamen-
to de Planejamento.

outros trabalhos que veem sendo 
realizados pelos servidores do Planeja-
mento é a orientação ao maravilhense 
antes de abrir uma empresa, comprar 
um lote residencial ou abrir um comér-
cio, é importante passar no departa-
mento para obter maiores informações 

sobre o chamado zoneamento urbano. 
antes de concretizar a negociação ou 
registrar uma empresa é necessário 
que o munícipe venha até o Planeja-
mento para saber se naquela região é 
permitida tal atividade, pois a cidade 
está divida em zonas. 

outra atividade realizada foi a 5ª 
Conferência das Cidades em 2013. a te-
mática foi ‘Quem muda a cidade somos 
nós: reforma urbana já’. os temas traba-
lhados foram: Planos Municipal e esta-
dual de Saneamento Básico e resíduos 
Sólidos; Plano Municipal e Catarinense 
de Habitação de interesse Social; inte-
gração e Fortalecimento dos Conselhos 
Municipais das Cidades; aplicação dos 
instrumentos do estatuto da Cidade 
nos Planos diretores Municipais; ela-
boração do Plano estadual de Mobi-
lidade Urbana e implementação das 
regiões Metropolitanas no estado.

em 2013 Maravilha recebeu da 
esfera federal uma retroescavadeira e 
uma motoniveladora do PaC 2, com 
recursos do Ministério do desenvolvi-
mento agrário. já, do Governo do es-
tado, foi assinado um convênio de r$ 
100 mil para a aquisição de uma am-
bulância para a Secretaria de Saúde do 
município.

além disso, a Cidade das Crianças 
recebeu e adquiriu mais 10 veículos 
para auxiliar nos trabalhos das pastas. 
ainda, foram entregues dois cami-
nhões e duas caçambas basculantes; 
dois tratores, um com distribuidor de 
adubo líquido; dois veículos gol; uma 
retroescavadeira; uma plataforma; 
uma ambulância e uma van.

os dois caminhões e as duas ca-
çambas basculantes são provenientes 
de recursos do Governo Federal no va-
lor de r$ 487.500, mais a contrapartida 
da Prefeitura de cerca de r$ 10 mil, to-
talizando r$ 497.500.

Um dos tratores é proveniente de 
recursos do Governo Federal no valor 
de r$ 146.250, mais contrapartida da 
Prefeitura de cerca de r$ 3 mil, totali-
zando r$ 149.250.

o outro trator com distribuidor 
de adubo líquido veio para Maravilha 
por meio da Secretaria de estado da 
agricultura e da Pesca e também do 
Ministério da agricultura, Pecuária e 
abastecimento (Mapa), sem custos ao 
município.

os dois veículos gol foram adquiri-
dos pelo valor de r$ 34.500 cada, sendo 
o investimento proveniente de recursos 
próprios do município de Maravilha. 

a retroescavadeira também foi ad-
quirida com recursos próprios, com 
um investimento de r$ 244.450. a pla-
taforma está sendo de grande valia para 
os trabalhos no município. o equipa-
mento teve um investimento de r$ 37 
mil, provenientes de recursos próprios 
do município. 

ainda neste ano, também foram 
adquiridos com recursos próprios uma 
ambulância e uma van. na ambulân-
cia, foram investidos r$ 97.900. a van 
teve um investimento de r$ 93.900. 
dessa maneira, Maravilha conta agora 
com duas ambulâncias novas. 

lizadas oficinas oferecidas pelo de-
partamento de Cultura a todas as 
crianças, adolescentes e adultos do 
município. aulas de violão, dança, 
patinação, informática e artesanato 
são oferecidas gratuitamente para to-
dos os interessados. 

além dessas atividades, na Pás-
coa o departamento de Cultura rea-
lizou a quinta edição da Caça ao ovo. 
o evento foi realizado em março, na 
Praça Cidade das Crianças, em fren-
te à Prefeitura de Maravilha. Foram 
mais de 800 ovos escondidos. Cada 
ovo deu direito a um brinquedo.

e em 2013, Maravilha comemorou 
55 anos de emancipação político-
administrativa e para celebrar esta 
data foi realizado a Parada 27 de julho, 
além de diversas apresentações, 
como o Circuito Gaúcho erudito 
instrumental, momento em que 
os três músicos gaúchos antonio 
Carlos, Bruno timm esperon 
e darlan ortaça apresentaram 
músicas gaúchas variadas. o evento 
aconteceu em Maravilha através da 
Lei de incentivo à Cultura, que oferece 
aos patrocinadores e apoiadores 
o incentivo Fiscal (desconto de 
impostos). a programação contou 
ainda com a Festa da Colônia e 
Feira do artesanato; Feira do Livro; 
rua do Lazer; Brinquedos infláveis; 
Mateada; Show infantil com o grupo 
Bombom; apresentações musicais 
com a Musicarte e show com a Banda 
Conexão Brasil.

neste ano também foi reativado a 
6ª edição do Festival de Bandas e Fan-
farras foi resgatada pelo município de 
Maravilha em 2013. além de Maravilha, 
participaram os municípios de Cunha 
Porã e tigrinhos.

outra atração trazida pelo departa-
mento de Cultura no ano de 2013 foi o 
Papai noel do Brasil que reuniu milha-
res de crianças com os olhares atentos 
para as belezas do natal. ao som das 
canções do Coral Municipal Cidade 
das Crianças, o Papai noel subiu ao pal-
co e destacou sobre os princípios da fé, 
religiosidade e amor ao próximo. 

a última atração trazida pela Cul-
tura reuniu centenas de pessoas assisti-
ram uma bela apresentação da orques-
tra Municipal de teutônia, que tocou 
um variado repertório, como música 
latina, jazz, beatles, folclore e temas 
musicais que mais tocam na atuali-
dade. o evento aconteceu em Mara-
vilha na avenida euclides da Cunha 
no mês de dezembro.
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BALANÇO 

de acordo com o prefeito rudimar Francisco Guth, 2013 foi um ano promissor para o município, 
de muitos investimentos e projetos visando o desenvolvimento tigrinhense 

Prefeito considera 2013 o melhor ano de 
administração

Para o prefeito rudimar Fran-
cisco Guth, o ano de 2013 foi de 
muitas conquistas. “Para nós, foi o 
melhor ano. Muitas conquistas já 
foram concretizadas e temos mui-
tos pedidos que fizemos em 2013 e 
vamos receber agora em 2014. en-
tão, destes cinco anos na adminis-
tração, o melhor ano foi 2013, com 
toda a certeza. os políticos estão 
ajudando muito tigrinhos e tam-
bém temos muito a agradecer ao 
governador e aos deputados”, afir-
mou  Guth.

entre as conquistas, ele cita que 
no início de 2013, foi entregue a po-
pulação um ônibus, uma patrola 
nova, uma retroescavadeira e mais 
uma patrola que veio do Governo 
Federal. “assinamos recentemente 
o convênio com o Fundo de apoio 
aos Municípios (Fundam), no valor 
de r$ 1.218.026,80, onde será com-
prado um rolo, um trator de esteira 
e uma retroescavadeira. além do 
ginásio poliesportivo que terá um 
custo aproximado de um milhão”, 
destacou. o prefeito frisa ainda que 
o ginásio será uma obra de cartão 
postal e no mês de janeiro já estarão 
licitando.

ele destacou também que foram 
investidos recursos próprios no es-
tádio municipal que será concluído 
e realizada a entrega. “tem vários 
projetos que estão licitados para 
construirmos, como o salão comu-
nitário da Linha nova”, lembrou. 
outro grande projeto para 2014 é a 
compra da área de terra para o se-
tor industrial. “já temos a proposta 
de uma grande empresa se instalar 
no município, gerando emprego e 
renda. então, o passo agora é fazer 
a área industrial e também provi-
denciar a captação de água, porque 
estamos com um sério problema de 
falta de água”, mencionou.

o prefeito lembrou ainda do 

Lar Legal, que a administração é 
parceira para a realização das escri-
turas que é um sonho e um grande 
passo, sendo que algumas escritu-
ras já foram entregues em 2013. 

“Muitas coisas também serão 
feitas na agricultura, principalmen-
te com a descentralização de má-
quinas, com uma equipe na agri-
cultura e outra no departamento 
de estradas e rodagens (dMer)”, 
ressaltou. Guth agradeceu também 
a equipe de funcionários da Prefei-
tura pelo trabalho que estão desen-
volvendo. 

confira aS açõeS rea-
LizadaS PeLaS Secre-

tariaS MuniciPaiS:

Rudimar Guth encerra 2013 
com balanço positivo frente ao 
Executivo 

 Fotos: Arquivo/O Líder

esporte
2013 foi muito positivo para o 

departamento de esportes de ti-
grinhos. tanto nas competições 
municipais quanto nas regionais e 
estaduais, pois, além da obtenção 
de bons resultados e da grandio-
sa participação da comunidade, 
também foram realizados sonhos 
antigos da administração, como 
o projeto envolvendo as crianças 
do município, a integração dos 
idosos nas atividades esportivas e 
a valorização do nome do municí-
pio em âmbito estadual.

Foram realizados cinco cam-
peonatos internos e com boa par-
ticipação, excelente nível técnico e 
organização. também foram con-
quistados resultados expressivos 
nas taças integração, Copa Sdr e 
na taça Sicoob, boa participação 
nos jogos escolares, esses disputa-
dos no futsal. o atletismo escolar 
também foi destaque, com várias 
medalhas no estado. de acordo 
com o diretor de esportes, Paulo 
Ferreira, o anseio para 2014 é um 
ano tão ou mais produtivo com re-
sultados ainda melhores.

assistência Social 
o departamento Municipal 

de assistência Social e Centro de 
referência em assistência Social 
(CraS), realizaram no ano de 
2013 diversas atividades. as prin-
cipais foram reuniões com repre-
sentantes da Cohab, seminários 
regionais dos Conselhos tutela-
res, jogos municipais da terceira 
idade, reuniões com mães do Bol-
sa Família e Peti, festa da dia das 
Mães, reuniões para implantação 
de cisternas, encontro municipal 
dos idosos, campanha do agasa-
lho, elaboração do plano munici-
pal de medidas socioeducativas, 
elaboração do plano individual de 

agricultura
durante o ano de 2013 muitas 

foram as atividades realizadas pela 
Secretaria Municipal de agricultura. 

todos os investimentos e qualifica-
ções foram pensados para os me-
lhores cultivos dos produtores tigri-
nhenses para aumentar ainda mais a 
qualidade de vida das agroindústrias 
familiares. neste ano as atividades 
contaram com a parceria da Secre-
taria de agricultura e epagri. Muitos 
foram os projetos executados, dentre 

eles, a realização de mais de 1.300 in-
seminações artificiais, sendo ainda 
fornecidos quatro botijões de sêmen 
e foram treinados cinco insemina-
dores para atuar no município. na 
fruticultura foram realizadas podas 
de condução, além de recomenda-
ções técnicas e acompanhamento e 
enxertia.

Alevinos foram entregues durante o ano

Projetos
Foram executados vários pro-

jetos durante o ano de 2013, den-
tre eles, o de revitalização da mata 
ciliar do Lajeado tigre; também foi 
implantado o SC rural – Microba-
cias iii; o Projeto de recuperação e 
piqueteamento de pastagens e in-
vestimento na indústria em parce-
ria com a Cooperativa ouro Branco.

neste ano também foram reali-
zados mapeamentos de áreas orça-
mentais para implantação de proje-
tos de viabilidade. em parceria com 
a epagri foram realizadas algumas 
vistorias, dentre elas as vistorias de 
Supervisão de Crédito Fundiário, 
com acompanhamento anual atra-
vés do técnico da epagri que con-
tabilizou nestes primeiros meses de 
administração, 81 vistorias. 

Foram implementados tam-
bém outros programas do estado 
de Santa Catarina, sendo: Progra-

ma terra Boa com autorizações 
para retirada de sementes de mi-
lho: totalizando 186 produtores 
e 709 sacas para o município de 
tigrinhos; 310 toneladas de calcá-
rio onde foram atendidos 18 pro-
dutores. ainda, o Kit forrageira 07, 
atendendo sete produtores rurais; 
emissão de 129 declarações de ap-
tidão (daP); envio de aproxima-
damente 80 amostras de solo para 
análise física e química. 

alguns cursos do Senar tam-
bém foram proporcionados aos 
agricultores. outra grande ação 
da Secretaria de agricultura foi o 
atendimento veterinário gratui-
to. Foram 644 atendimentos, além 
disso, os veterinários desempenha-
ram atividades nas propriedades, 
com atendimento clínico, explana-
ção sobre técnicas de manejo sani-
dade animal, qualidade do leite e 
profilaxias diversas. 
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Estradas receberam atenção especial do DMER

Tigrinhos foi contemplado com máquinas do Governo Federal

atendimento, eleição do Conselho 
tutelar, Conferência Municipal de 
assistência Social, inscrições para 
habitação rural, reuniões em par-
ceria com a Sulcredi, auxílio pas-
sagem, auxílio funeral, cesta bási-
ca, encaminhamento para o inSS, 
estudo social, visitas domiciliares, 
plantão social, construção da casa 
da família Kemmer, entre muitas 
outras atividades. as responsáveis 
pelo departamento de assistên-
cia Social e CraS, Salete Sausen e 
Cristiane Gislaine Muller, acredi-
tam que 2013 tenha sido um exce-
lente ano, com muitas atividades 
realizadas e muitas conquistas. 
“Com certeza 2014 será ainda me-
lhor, pois, temos uma boa equipe 
de trabalho que nos auxilia muito”, 
destacam.

educação
a Secretaria de educação des-

de o início do ano letivo buscou 
oferecer uma educação de qua-
lidade para todos os educandos. 
desse modo, buscou-se promover 
a formação continuada para os 
professores e servidores. Muitas 
atividades foram desenvolvidas 
no decorrer de 2013. entre elas, 
formação continuada do PnaiC, 
reuniões com pais e professores, 
planejamentos, conselhos de clas-
se, assembleia de pais e profes-
sores, aulas do Proerd, aulas de 
informática, literatura infantil, jo-
gos matemáticos, inglês, educação 
física, música e movimento e aulas 
de artes e ludicidade. também fo-
ram realizados em parceria com a 
Secretaria de Saúde e assistência 

Social os atendimentos de fono-
audióloga, saúde bucal, psicólogo, 
neuropsicólogo e médico oftalmo. 
ainda, de acordo com a Secretaria 
de educação, o processo de ensino 
aprendizagem teve acompanha-
mento do sistema apostilado do 
instituto alfa e Beta para as turmas 
de pré-escola até o 5º ano do ensi-
no fundamental.

ainda, em 2013 foram efeti-
vadas a climatização das salas de 
aula, reforma de janelas e parque 
infantil. desde o início do ano, a 
creche municipal atende em pe-
ríodo parcial crianças com um 
ano completo até 30 de março. 
neste ano buscou-se uma meren-
da escolar equilibrada, quantita-
tivamente e qualitativamente de 
acordo com as necessidades nu-
tricionais para cada faixa etária, 
sendo supervisionada pela nutri-
cionista do município que elabo-
ra o cardápio com alimentos de 
qualidade e de acordo com a legis-
lação. já o transporte escolar é de 
frota própria e garante segurança 
a todos os alunos. Muitas outras 
atividades ainda foram realizadas 
no decorrer de 2013. e de acor-
do com a secretária de educação, 
Vera Lúcia Baczinski, muitas ainda 
serão feitas com certeza em 2014. 
“Podemos avaliar a educação de 
2013 muito positiva e proveitosa, 
pois sempre buscamos novas ma-
neiras de despertar nas crianças o 
aprendizado e o gosto pela escola. 
temos uma excelente equipe de 
trabalho, que pega junto e traba-
lha sempre com muita seriedade e 
comprometimento”, finalizou.  

dMer
o secretário de obras e in-

fraestrutura, Geraldo Fedrizzi, 
avalia como altamente positivo 
o ano de 2013. Foi realizada no 
ano a recuperação de algumas 
máquinas e desenvolvido um 
trabalho de patrolamento e cas-
calhamento de dezenas de qui-
lômetros de estradas gerais no 
município. também foi feita a 
colocação de centenas de tubos 
de concreto, construção e recu-
peração de pontilhões, executa-
dos serviços de terraplanagem 
para construção de casas, gal-
pões de fumo, salas de ordenha, 
entre outros. 

Foi realizada a abertura de 
fossas, valas para rede de água, 
abertura e limpeza de dezenas 
de bebedouros. Um grande tra-
balho que foi prestado também 
com melhorias em lavouras au-
mentando com isso a área de 
plantio nas propriedades rurais. 
abertura e recuperação de estra-
das de roça.

Um grande investimento fei-
to pela administração Munici-
pal, no setor do dMer, foi com 
os criadores de frango, onde fo-
ram executadas terraplanagens 
de aviários somando um total de 
27 cotas.

a administração adquiriu 

nos últimos anos várias máqui-
nas e caminhões, recebeu uma 
motoniveladora e uma retroes-
cavadeira através do PaC 2. Con-
forme o secretário, agora pas-
sam por uma fase de licitação 
para adquirir mais uma retroes-
cavadeira, um rolo compactador 
e um trator de esteira para ini-
ciar o ano de 2014 com força to-
tal. “temos uma equipe de fun-
cionários comprometida com os 
trabalhos que realizamos no dia 
a dia fazendo com isso aumen-
tar a satisfação da população de 
tigrinhos”, finalizam Fedrizzi e o 
diretor de dMer, antônio Mar-
cos Grunwaldt.
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Um crime chocou Saltinho e re-
gião na última quinta-feira (02). na 
ocasião, a jovem Silvane Bortoli, de 
19 anos, foi encontrada morta com 
pancadas na cabeça, sua irmã de 
22 anos estava transtornada e com 
um ferimento na cabeça, e o cunha-
do dela, marido da irmã, Vanderlei 
Kogh, de 26 anos, foi encontrado ba-
leado na cabeça. 

de acordo com a Polícia Militar 
de Saltinho, os três estavam na casa 
de Vanderlei, na Linha nova, quando 
foram encontrados pelo irmão das 
mulheres na manhã de quinta-feira. 

Quando os socorristas chega-
ram, Silvane já estava morta sobre 
um colchão na sala e Vanderlei, 
também com um tiro na cabeça, 
agonizava sobre a cama em um dos 
quartos da casa. os bombeiros ana-
lisaram o corpo de Silvane, mas ela 
já estava sem vida e encontraram 
Vanderlei ferido, sobre a cama. já a 
irmã e esposa de Vanderlei estava 
transtornada e com um ferimento 
na cabeça. ela segue internada no 
Hospital regional de São Miguel 
do oeste. Um revólver calibre 32 foi 

Furtos foram registrados nos 
últimos dias 

Polícia Militar atende dois 
acidentes de trânsito 

Jovem é detido por 
perturbação e desacato

Jovem sem CNH é abordado 
pela PM

Homem é ferido com garrafada pela ex-companheira

Um furto foi registrado no úl-
timo sábado (04) pela Polícia Mi-
litar de Maravilha na rua Cruz de 
Souza. o fato ocorreu por volta das 
19h40, sendo que no local a vítima 
relatou que saiu de casa com seus 
filhos por volta das 13h e ao entrar 
na residência percebeu que móveis 
e gavetas foram mexidos e que o 
notebook marca acer, de cor preta, 
havia sido furtado. a guarnição rea-
lizou rondas, mas não obteve êxito 
nas buscas.

já na segunda-feira (06), por 
volta das 17h35, a guarnição regis-

trou uma tentativa de furto de uma 
motoneta Honda/Biz de Maravilha. 
o fato aconteceu na rua duque de 
Caxias, próximo a Bicicletaria Zani-
van, onde a vítima e populares rela-
taram que um homem alto e magro 
estava empurrando a motoneta 
pela via em direção ao rio que pas-
sa próximo ao local de onde havia 
sido retirada. 

a Polícia Militar realizou bus-
cas e localizou a suposta motoneta 
estacionada junto à via próximo ao 
rio e em seguida devolveu a mesma 
a vítima, que foi liberada logo após. 

o primeiro acidente aconteceu 
no sábado (04), por volta das 22h34, 
na avenida Sete de Setembro. o aci-
dente de trânsito com danos mate-
riais envolveu um veículo Vw/gol, 
de Maravilha, que era conduzido 
por uma mulher e um monza ver-
melho. 

a condutora do gol informou 
que conduzia o veículo pela aveni-
da Sete de Setembro, sentido Cen-
tro, quando o monza, que vinha da 
rua jorge Lacerda em velocidade 
incompatível, perdeu o controle e 
colidiu em transversal com seu veí-
culo, sendo que o monza evadiu-se 
do local, antes da chegada da guar-
nição da PM. 

no domingo (05), foi registrado 
o segundo acidente com danos ma-
teriais. o fato ocorreu por volta das 
08h10 na rua Leomar Stumpf e en-
volveu os veículos GM/classic com 
placas de Maravilha, tendo como 
proprietário um homem de 67 anos, 
que relatou que seu veículo estava 
estacionado quando o veículo GM/
monza de cor azul teria colidido e se 
evadido do local.

o PM fez um levantamento 
onde populares repassaram uma 
placa para a Polícia Militar, porém 
esta constava ser de outro veículo. 
a guarnição realizou rondas, no en-
tanto nenhum veículo com as carac-
terísticas descritas foi encontrado.

Por volta dos 50 minutos da 
madrugada de segunda-feira (06) 
foi registrada uma perturbação 
do sossego e desacato na travessa 
das orquídeas, no Bairro Bela Vis-
ta, envolvendo um jovem. 

Conforme a Polícia Militar, 
diante de várias solicitações de 
moradores reclamando de per-
turbação por parte do jovem e 
que este também estaria de posse 
de uma arma branca, a guarnição 
deslocou-se ao local onde locali-

zou o jovem em frente a sua casa. 
assim que viu os policiais este se 
demonstrou irritado e nada cola-
borativo, sendo necessário o uso 
moderado da força para ser rea-
lizada a busca pessoal. o jovem 
também desacatou os policiais e 
os ameaçou.  

o jovem foi detido e conduzi-
do até a delegacia de Polícia, sen-
do que este também apresentava 
sinais de embriaguez e de uso de 
tóxico.

durante uma abordagem a 
uma motocicleta que estava em 
atitude suspeita, a Polícia Militar 
registrou no último domingo (05) 
uma infração de trânsito. 

na ocasião, a guarnição abor-
dou uma motocicleta Honda/Biz 
com placa de Maravilha que era 

conduzida por um jovem que 
não possuía Carteira nacional 
de Habilitação (CnH), além de a 
motocicleta estar com débito de 
licenciamento. Foram expedidas 
as notificações pertinentes ao 
caso bem como recolhida a mo-
tocicleta ao pátio. 

Uma lesão corporal foi registrada pela Polícia Mi-
litar, na rua General osório, em frente ao Salão Paro-
quial, no último domingo (05). o fato aconteceu por 
volta das 18h30 e envolveu um homem e sua ex-com-
panheira. 

no local foi constatado que o homem havia levado 

uma garrafada na cabeça, que supostamente teria sido 
efetuada pela ex-companheira. devido ao corte o ho-
mem foi atendido pelo Corpo de Bombeiros e encami-
nhado ao Hospital São josé de Maravilha. 

a Polícia realizou rondas no intuito de encontrar a 
mulher, porém ela não foi localizada.

Silvane Bortoli, de 19 anos, foi encontrada morta com pancadas na 
cabeça e seu cunhado Vanderlei Kogh, de 26 anos, faleceu no dia 
seguinte

Morte de jovens em 
Saltinho abala região 

jovem morre atropelada por trator agrícola 
em anchieta

CRIME

Fatalidade 

encontrado sobre a cômoda onde 
estava também um microcompu-
tador.

Para o investigador da Polícia 
Civil da Comarca de Campo erê, 
demóstenes Menin, o início das in-
vestigações trazem a tese de crime 
passional, mas nenhuma outra hi-
pótese está descartada.

o investigador confirmou na 

segunda-feira (06) a conclusão dos 
laudos cadavéricos e também o re-
cebimento de alguns laudos peri-
ciais. “esses laudos fornecidos pela 
perícia serão determinantes para 
traçarmos uma linha de investiga-
ção. a princípio, tudo leva a crer 
que se trata de um crime passional, 
mas nada pode ser descartado ain-
da”, afirma.

na última segunda-feira (06), 
a comunidade de anchieta re-
gistrou uma fatalidade. a jovem 
tatiane Piovesani, de 21 anos, 
morreu atropelada por um trator 
na propriedade de sua família 
enquanto trabalhava.

Segundo informações extra 
oficiais, tatiane, que residia com 
seus pais na Linha São roque, 
comunidade que fica a seis qui-
lômetros da cidade de anchieta, 
levou o lixo seco até o depósi-
to da comunidade, no retorno 
a propriedade deixou o trator, 
possivelmente sem o freio es-
tacionário, e foi retirar silagem 
para os animais, momento em 

que a máquina agrícola desceu 
desgovernada atropelando-a e 
chocando-se contra um chiquei-
ro. a possibilidade de ela ter ten-
tado subir no trator para conter 
a descida da máquina não está 
descartada.

a mãe de tatiane ouviu o 
barulho e chamou um vizinho 
próximo, que a conduziu até o 
hospital de anchieta, porém ela 
já chegou sem vida.

Tatiane, de 21 anos, 
auxiliava os pais 
na propriedade da 
família

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C, 08  de janeiro de 2014

Agricultura
a/20

SAFRA 2013/2014

aumento na área plantada pode gerar recorde histórico no rendimento. Porém, existe uma 
preocupação em relação ao aumento da produção de etanol 

Santa Catarina espera uma 
produção recorde de milho 

Santa Catarina poderá registrar 
um recorde histórico no rendimento 
da safra de milho 2013/14. a Secre-
taria de estado da agricultura e da 
Pesca espera um rendimento de 7.075 
kg/hectare, 3% maior do que na safra 
anterior. Com uma área plantada de 
465,4 mil hectares, a expectativa de 
produção é de 3,29 milhões de tonela-
das. os dados foram divulgados pelo 
secretário de estado da agricultura e 
da Pesca, joão rodrigues, com base 
em informações do instituto Brasilei-
ro de Geografia e estatística (iBGe).

na safra 2012/13, a área plantada 
foi de 484,4 mil hectares, 3,9% maior 
do que na próxima safra, com uma 
produção de 3,33 milhões de tonela-
das. joão rodrigues destaca que na sa-
fra 2013/14 parte da área tradicional-
mente destinada à produção de milho 
foi ocupada pelo plantio de soja. Com 
isso, esta é a segunda safra consecuti-
va em que a área plantada com soja, 
de 543,6 mil hectares, supera a área 
plantada com milho em Santa Cata-
rina. "em 10 anos, essa redução foi de 
332 mil hectares, ou seja, 43%. esse é 
um dos motivos pelo qual nós depen-
demos cada vez mais de milho vindo 
de outros estados. em 2013, Santa Ca-
tarina teve um déficit de 2,2 milhões 
de toneladas de milho", afirma.

Com relação ao preço, em Chape-
có no mês de dezembro, os produto-
res receberam r$ 24,00 por saca. joão 
rodrigues lembra que, em dezembro 
de 2012, os produtores chegaram a re-
ceber r$ 30,00 por saca devido a uma 
forte e prolongada estiagem em Santa 
Catarina e também nos estados Uni-
dos, fato que gerou uma alta nos pre-
ços de grãos e farelo de soja no merca-
do mundial.

terra boa
Visando diminuir o déficit his-

tórico de milho em Santa Catarina e 
ampliar a produção, a Secretaria da 

agricultura e da Pesca desenvolve o 
Programa terra Boa - Semente de Mi-
lho. em 2013, foram distribuídas mais 
de 170 mil sacas de milho, atendendo 
mais de 45 mil agricultores. este ano, 
o programa ofereceu, além das se-
mentes de milho de varietal e de alta 
tecnologia, 100 mil sacos de sementes 
de altíssima tecnologia. São sementes 
mais caras e mais produtivas, poden-
do produzir até 250 sacos por hectare.

Para o produtor que se beneficiar 
das sementes de altíssima tecnologia, 
as regras para troca são: em 2014, de-
verá devolver 20 sacos de milho para 
consumo para cada saco de 20 quilos 
de semente. as relações de troca para 
sementes de milho são: 4 sacos de 
milho para cada saco de semente de 
milho tipo i (semente varietal) retira-
da; 9 sacos de milho para cada saco de 
semente de milho tipo ii (híbridos de 
alta tecnologia) retirada, e 20 sacos de 
milho para cada saco de semente de 
milho tipo iii (altíssima tecnologia) 
retirada.

o Programa terra Boa tem um or-
çamento de r$ 41 milhões de subsídio 

para a compra de calcário, sementes 
de milho e kits forrageira. em 2013, 
foram entregues 273 mil toneladas de 
calcário - atendendo 15.352 produto-
res rurais - e 3.196 kits com insumos 
para melhoria e implementação de 
um hectare de pastagem.

Produção de etanol aumentará 
escassez de milho no estado

a instalação de usinas de pro-
cessamento de milho para produção 
de etanol no Centro-oeste brasileiro 
preocupa a agroindústria catarinense 
pelo fato de poder agravar a escassez 
de milho em Santa Catarina e invia-
bilizar a produção industrial de aves 
e suínos.

Conforme o diretor geral da 
associação Catarinense de avicultura 
(aCaV) e do Sindicato das indústrias 
da Carne e derivados de Santa 
Catarina (Sindicarne), ricardo de 
Gouvêa, Santa Catarina é um grande e 
eficiente produtor de carnes de frango 
e de suínos eo insumo fundamental 
para a operação dessas gigantescas 
cadeias produtivas, avicultura e 

suinocultura, é a ração, elaborada 
basicamente a partir de milho.

a produção estadual não 
é suficiente para atender às 
necessidades das cadeias produtivas 
de aves e suínos. Por isso, as 
agroindústrias buscam, a cada ano, 
cerca de três milhões de toneladas 
do grão no Centro-oeste brasileiro. o 
alto custo do frete vem ameaçando a 
competitividade do setor, pois a saca 
de milho que custa entre r$ 11,00 e 
r$ 13,00 no Centro-oeste, chega ao 
Sul a r$ 26,00 em território catarinense 
e r$ 28,00 no rio Grande do Sul, onde 
a situação do grande produtor de aves 
é idêntica.  

de Gouvêa acredita que a escassez 
de milho e as deficiências logísticas se 
constituem em dois graves gargalos 
para o desenvolvimento dos setores em 
Santa Catarina. “a adaptação de usinas 
para produção do etanol com o uso 
de milho e o crescente incentivo por 
parte do Governo de políticas para 
o aumento da exportação do milho, 
produzem impacto significativo na 
competitividade da agroindústria”.

as agroindústrias catarinenses 
vêm há tempo reivindicando junto 
ao Governo Federal a realização de 
mecanismos de apoio à comercia-
lização do produto (PeP e PePro) 
para garantir a oferta de milho com 
frete subsidiado. “o setor transforma 
o milho em carne, agregando valor 
ao produto. Somos o estado pionei-
ro na produção e na exportação de 
carne de frango, comercializando o 
alimento em mais de 150 países”, frisa 
de Gouvêa. 

o diretor da aCaV e do Sindicar-
ne teme que a utilização do milho 
para produção de etanol aumente a 
demanda pelo insumo e, dependen-
do da produção mundial e brasileira, 
afetará o custo de produção de aves e 
suínos no Brasil podendo abalar tam-
bém a competitividade das agroin-
dústrias. entretanto, de Gouvêa 
entende que tal situação poderá ser 
minimizada com uma política de in-
centivo ao comércio interno do grão e 
a curto prazo, de subsídio ao frete para 
os estados que não são autossuficien-
tes e produzem proteína animal.

Estado tem expectativa de produção de 3,29 milhões de toneladasProdução de etanol pode aumentar a escassez do grão no Estado 

 Fotos: Divulgação
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o evento é uma realização da Prefeitura de Maravilha, acema/
departamento de esportes e tem como patrocinadora a nova 
Safra Corretora de Seguros

1º Festival de Vôlei e Futevôlei 
de areia iniciará neste mês

MARAVILHA

iniciaram na última segunda-
feira (06), as inscrições para o 1º 
Festival de Vôlei e Futevôlei de areia 
de Maravilha. as inscrições vão até o 
dia 17 de janeiro, no departamento 
de esportes, ou pelo fone 3664-0044 
ramal 249. 

a primeira etapa do festival acon-
tecerá na Praça Cidade das Crianças, 
em frente à Prefeitura, nos dias 25 e 26 
de janeiro; a segunda nos dias 01 e 02 

As inscrições para o festival vão até o dia 17 de janeiro 

Cleusa Regner/Ascom

de fevereiro; e as finais estão previs-
tas para os dias 08 e 09 de janeiro. “as 
categorias serão no vôlei livre mascu-
lino e feminino, futevôlei livre e vôlei 
para nascidos a partir de 1995, mas-
culino e feminino”, ressaltou o diretor 
de esportes, Marcelo Heinz.

a premiação para o vôlei, cate-
gorias livre feminino e masculino, e 
futevôlei, será 1º lugar: r$ 250 mais 
medalhas; 2º lugar: r$ 150 mais me-

dalhas; 3º lugar: medalhas.
Para o vôlei para nascidos a par-

tir de 1995, a premiação será 1º lugar: 
r$ 100 mais medalhas; 2º lugar: r$ 50 
mais medalhas; 3º lugar: medalhas.

de acordo com o professor ade-
nir josé Bonamigo, o evento é uma 
realização da Prefeitura de Maravilha, 
acema/departamento de esportes e 
tem como patrocinadora a nova Safra 
Corretora de Seguros.

Com o lema “integrando a re-
gião pelo esporte e pela amizade”, 
a Liga Maravilhense de desportos 
(LMd) realizará a 1ª Copa Sicoob 
de Futebol de Campo regional. 

o presidente da LdM, adecir 
ivanor Ferreira, convida todas as 
equipes interessadas para par-
ticipar do campeonato, que terá 

a primeira reunião na próxima 
sexta-feira (10), às 20h, na sala 
de reuniões da Prefeitura de Ma-
ravilha. 

a 1ª Copa Sicoob de Futebol de 
Campo regional tem início previs-
to para o dia 16 de fevereiro, sendo 
que deverá ter sequência até maio 
deste ano. 

Integração 

Verdão

Liga Maravilhense de Desportos 
realiza 1ª Copa Sicoob de Futebol 
de Campo Regional

Cinco contratações são 
apresentadas na Chapecoense

ainda na primeira semana de 
janeiro foram definidas pelas co-
missões técnicas as datas da 11ª 
rodada das semifinais da taça Si-
coob Credial de Futebol de Cam-
po 2013. o primeiro confronto está 
marcado para o próximo dia 19 de 
janeiro, no Campo do Ser Vasco da 
Gama às 9h30, se enfrentando os 

times Ser Vasco da Gama X Ser 4S 
amizade. 

ainda neste dia, está marcado 
para às 9h30 no Campo da Linha 
Chinelo Queimado o confronto entre 
eC 1º de Maio X Serca Madalozzo. 

os jogos da 12ª rodada também 
foram definidos. o primeiro deles 
acontecerá no dia 26 de janeiro, às 

9h30 no Campo da Linha 51, tendo 
como adversários os times Ser 4S 
amizade X Ser Vasco.

de acordo com o diretor técni-
co, edinar Zardo, os demais jogos 
ainda não têm datas definidas. 
“assim que o fizermos estaremos 
repassando mais informações”, 
disse. 

Cinco nomes foram 
apresentados, na tarde da 
última sexta-feira (03), para a 
temporada 2014 da associação 
Chapecoense de Futebol: 
evérton Silva e Pirão, laterais; Zé 
Vitor, volante; wescley, meia; e 
roni, atacante.

o presidente do clube Sandro 
Pallaoro afirma que outros três 
reforços devem chegar ao clube 
na próxima semana. “já para a 
Série a, devemos contratar mais 
quatro ou cinco jogadores. nosso 
foco é primeiro o estadual, com 
um grupo menor. depois, aplica-
mos em mais quantidade”, explica.

já o presidente do Conselho 
deliberativo, Gelson dalla Cos-
ta, fez questão de frisar que os 22 
nomes apresentados foram muito 
bem analisados. “nesses últimos 
30 dias a diretoria e a comissão 
técnica avaliaram cada um com 
profundidade. então, estamos 
apostando na decisão de manter 
este grupo e contratar especi-
ficamente esses jogadores para 
conquistar alegrias também em 
2014”.

Sobre o foco da equipe o dire-
tor de futebol joão Carlos Marin-
gá enfatiza que terão duas etapas 

neste ano. “Vamos passar por 
duas etapas este ano. Primeiro 
o Catarinense, com o adversário 
querendo surpreender. depois, 
o Brasileirão com a Chapecoen-
se tentando surpreender. nosso 
foco é Catarinense, vamos nos 
matar nos nove jogos para che-
gar no quadrangular”, disse. 

as contratações
o meia wescley veio do Betim 

(ipatinga). também já passou 
por atlético-MG, Vila nova (Go) 
e red Bull (SP); o volante Zé Vi-
tor passou pelo São Paulo (SP), 
SK Slovan Bratislava (eSQ) e São 
Caetano (SP); o lateral esquerdo 
Pirão começou no rio Branco de 
Campos (rj), passou por ame-
ricano de Campos (rj), Macaé 
(rj), Cardoso Moreira (rj), ja-
guaré (eS), São joão da Barra 
(rj), americano de Campos (rj), 
Ponte Preta (SP), Criciúma (SC), 
avaí (SC) e São Caetano (SP);  o 
lateral direito everton Silva pas-
sou pelo Friburguense (rj), Fla-
mengo (rj), duque de Caxias 
(rj), atlético (Go), Flamengo 
(rj) e CrB (aL) e o atacante ro-
niele (roni) que tem passagem 
pelo São Paulo (SP).

Verdão do Oeste busca reforços para enfrentar os times nos 
campeonatos de 2014 

Rafaela Menin/ RedecomSC

Maravilha
Semifinais da taça Sicoob Credial já tem 
datas definidas
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rUMo ao tri 
Saudações tricolores! Primeiro no ranking de 

clubes da CBF, segundo clube brasileiro de futebol 
que mais gera receita com licenciamento da marca. 
este é o GrÊMio voltando com algumas novida-
des: técnico enderson Moreira, edinho e Pedro Ge-
romel. tudo para buscar o tri da competição mais 
importante da américa.

O RETORNO
o Grêmio marcou três reapresentações do seu grupo de jogadores para 2014. o primeiro 

grupo se apresentou na última sexta (03), foi o grupo sub-20 que irá disputar o Campeonato 
Gaúcho. nesta quarta-feira (08), estarão se apresentando os atletas do time principal, que na 
sexta-feira (10) deslocam-se para Bento Gonçalves para iniciar a pré-temporada, visando a 
disputa da Libertadores da américa.

LIQUIDAÇÃO
aproveitando essa onda de liquidações, no dia 15 estarão se apresentando os jogadores 

que estarão à disposição para negociação. atletas que estavam emprestados para outros clu-
bes, mas que não serão aproveitados pelo Grêmio nesta temporada. Por exemplo: lateral di-
reito tony que estava no Criciúma. o lateral esquerdo dener, estava no Caxias. Felipe nunes, 
volante, andou pelo Figueirense. Marco antonio, meia, estava no atlético/Pr. rondinelly e Léo 
Gago que disputaram a série B pelo Palmeiras. e o glorioso júnior Viçosa jogou pelo Goiás. É 
uma turma para ser liquidada. 

Fora
douglas Grolli de São Miguel do oeste 

jogou pelo São Caetano, acertou com o time 
do Londrina/Pr. Marcelo Moreno, atacante, 
atuou pelo Flamengo, estará jogando no Cru-
zeiro neste ano. Grêmio observa a situação 
do Leandro CnH com o Palmeiras. o jogador 
ainda não acertou seu salário, e por isso ainda 
não renovou com o Palmeiras. entre Grêmio 
e o time paulista já estava tudo certo, as duas 
equipes conversaram sobre a renovação de 
empréstimo. Se o acerto salarial entre o Pal-
meiras e Leandro não evoluir, o atleta volta 
para o tricolor gaúcho.

GURIZADA
Como o Campeo-

nato Gaúcho não vale 
nada, primeiro ou oita-
vo, tanto faz. a gurizada 
do sub-20 vai jogar as 
primeiras cinco ou seis 
rodadas. tudo para o 
time principal do Grê-
mio se preparar para a 
Libertadores. depois o 
time imortal entra em 
campo para pegar ritmo 
e entrosamento.

PerU
Grêmio mostrou todo seu 

espírito natalino ao ceder dida 
para o inter. agora os colorados 
terão peru para o ano todo!

MundiaL
ainda repercute o fiasco 

do Galo em Marrocos. Pode-
mos destacar que, três times 
perderam para desconheci-
dos no Mundial de Clubes. o 
atlético/MG em 2013, o inter-
nacional em 2010 e o Barcelo-
na em 2006.

Divulgação

No período de férias do colunista Celso Antônio Ledur, a equipe de jornalismo estará 
trazendo neste espaço informações esportivas, com destaque para o Internacional.

Zagueiro Paulão é apresentado 
no internacional

na tarde de ontem (07), 
o internacional apresentou 
aos dirigentes e para os 
veículos de imprensa 
gaúcho a vinda oficial do 
zagueiro Paulão. após a 
apresentação, o jogador 
será submetido a exames 
médicos e se for aprovado, 
assinará um contrato para 
jogar no time colorado 
pelo período de três anos. 
Paulão chega para reforçar 
a defesa do inter em 2014! 
Sucesso ao jogador!

Divulgação/ Site Internacional

reapresentação do grupo do 
inter será no beira-rio

acontece na tarde de hoje (08) a reapre-
sentação do elenco do inter e esta já acon-
tecerá no Beira-rio. os jogadores terão pri-
meiro uma reunião com a comissão técnica e 
o departamento de futebol no novo vestiário 
do estádio. depois eles vão ver como ficou o 
campo da casa colorada após a reforma para 
a Copa do Mundo. 

o vice de administração do Colorado, 
josé amarante, confirmou a programação 
do inter para o primeiro dia de preparação 
para a temporada. “a apresentação vai ser 
feita dentro do novo vestiário. depois, os jo-
gadores vão para o gramado para fazer a foto 

oficial. apresentação será restrita à imprensa 
e aos conselheiros”, detalhou o dirigente. 

o inter trabalha contra o tempo para ter 
o Beira-rio totalmente pronto na estreia do 
Gauchão.

Copa do Mundo I
o presidente da Fifa, joseph Blatter, afirmou 

em entrevista à imprensa suíça no último fim de 
semana, que o Brasil vem acumulando atrasos 
nas obras para a Copa do Mundo 2014 porque 
começou tarde demais a se preparar para o Mun-
dial.

“o Brasil acabou de se dar conta que come-
çou tarde demais. É o país com mais atrasos des-
de que estou na Fifa e foi o que teve mais tempo, 
sete anos, para se preparar”, disse o dirigente. 
Blatter também falou da possibilidade de mani-
festações públicas no Brasil durante o Mundial 
atrapalharem o andamento da competição, mas 
afirmou não acreditar que os brasileiros “ataca-
riam o futebol”, um esporte que amam.

a Copa do Mundo de 2014 será disputada 
no Brasil entre os dias 12 de junho e 13 de julho. 
durante a Copa das Confederações, em junho 
de 2013, o país se viu sacudido por uma onde de 
protestos, principalmente contra o alto custo da 
organização do Mundial para os cofres públicos.

Copa do Mundo II
Um dia depois de criticar o Brasil, o 

presidente da Fifa, joseph Blatter, tenta 
abafar a crise. em uma mensagem em 
sua conta twitter, o cartola suíço insistiu 
que concorda com a presidente dilma 
rousseff que o Brasil fará a "Copa das 
Copas".

Blatter, para evitar uma crise às vés-
peras da Copa, foi obrigado a pratica-
mente se desmentir em público. em uma 
mensagem em sua rede social, apontou 
que "concorda com a presidente dilma 
rousseff sobre a Copa". "o mundo todo 
está esperando pela Copa das Copas. o 
Brasil será um ótimo anfitrião", declarou. 

dilma, por sua vez, insistiu que a pro-
cura por ingressos é uma prova de que o 
mundo confia no Brasil. "a procura por 
ingressos para os jogos - a maior em to-
das as Copas - mostra que torcedores do 
mundo inteiro confiam no Brasil", disse. 

Divulgação



Idiotas e apressados
nas andanças das férias, onde a 
gente geralmente sai de casa para 
passear, flagramos muitos moto-
ristas mal educados no trânsito 

A/05

LUIZ CLáUDIO CARPES

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

32 PáGinaS

(49)  3664-1709
   rua Pastor armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

teMPo

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

320 240

Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.
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SIMONE HüBNER

Verão 2014

Qual a cor de biquíni ideal 
para o seu tom de pele?

Creche de Cunha Porã 
atende em horário 
especial nas férias

terno de reis leva mensagens de fé às 
famílias maravilhenses

Veículo é repassado para o 
Conselho Tutelar de Maravilha

Ascom Prefeitura  

Ilaine Rohden/ O Líder 

até o final desta semana, um kit de equipamentos compos-
to por uma impressora, cinco computadores, um refrige-

rador e um bebedouro, será entregue ao conselho

a iniciativa foi para tranquilizar os pais 
cunhaporenses que não tem onde deixar 

seus filhos durante as férias escolares

cerca de 80 famílias de Maravilha foram visitadas na última caminhada, passando ainda pelo Hospital São José e pelo muni-
cípio de iraceminha

Afetos negados
todos nós somos mais ou me-
nos como uma bateria, des-
sas baterias de automóvel...
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LUIZ CARLOS PRATES
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